
Съезд Союза журналистов СССР
МОСКВА, 15 декабря. (ТАСС). Сегодня 

открылся III съезд Союза журналистов 
СССР. В Колонном ?але Дома союзов соб
рались представители газет и журналов, 
информационных агентств, радио и телеви
дения, издательств нашей страны. Им 
предстоит обсудить задачи советской жур
налистики в свете решений XXIV съезда 
КПСС.

Среди гостей — посланцы международ
ной организации журналистов, работники 
печати ряда зарубежных стран.

С отчетным докладом о работе правле
ния Союза журналистов СССР и задачах 
советских журналистов в свете решений 
XXIV съезда КПСС выступил председа
тель правления Союза журналистов СССР 
М. В. Зимянин.

ПЯТИЛЕТКА НА МАРШЕ

•' Вести из села
КАМЫШЛОВСКИЙ РАЙОН

ДВА ПЛАНА В ГОД
В начале нынешнего года птичницы Чикуновской фермы 

Скатинского совхоза Нина Чикунова, Валентина Фертикова и 
Наталья Чикунова взяли обязательство получить в первом го
ду девятой пятилетки 823,5 тысячи штук яиц.

Свои обязательства птичницы перевыполнили в два раза. 
От каждой несушка они получили по 235 яиц. По сути дела, 
такого высокого показателя за последние годы птичницы доби
лись впервые. И одним трудолюбием этого успеха не объяс
нить. Хорошо была налажена нынче учеба. Особое внимание 
было уделено культуре производства, которая значительно 
возросла по сравнению с прошлым годом.

Досрочно выполнили годовой план птичницы старшего 
поколения —кавалер ордена Ленина М. Д. Шевелева, Ф. Я. 
Самкова, И. ГЕ Тебенева, А. А. Лотова.

Более миллиона яиц получили лидеры прошлогоднего со
ревнования Анна Русакова и Нина Гурина.

Птичницы Скатинского совхоза планируют перевыполнить 
план продажи государству яиц на четыре миллиона штук.

ЗАБОТЫ ЗИМНИЕ
В Скатинском совхозе приступили к вывозке удобрений 

на поля угодий хозяйства.С этой целью создан механизирован
ный отряд, состоящий из восьми агрегатов. Под урожай буду
щего года вывезены первые три тысячи тонн естественных 
удобрений. Сейчас удобрения вносятся под кормовые культу
ры, кукурузу.и многолетние травы.

В совхозе созданы и приступили к работе две агрономиче
ские школы, в которых учатся 90 механизаторов. Цель учебы — 
углубить теоретические знания по возделыванию сельскохозяй

Перед огранкой алмаз 
подвергается обточке. 
Здесь уж поистине нуж
ны точный глаз и умелые 
руки. Такой интересной 
профессией в совершенст
ве владеет обточник ал
мазного цеха свердлов
ского завода «Русские 

-самоцветы» Борис Като- 
чеков. Как и многие мо
лодые рабочие предприя
тия, Борис взял повышен
ные обязательства на де
вятую пятилетку.
Снимок Л. БАРАНОВА.

Гневный протест
ДЕЛИ. (ТАСС). Тактика 

грубого шантажа и давле
ния Белого дома в отноше-
нии независимой Индии,
выразившаяся, в частности, 
в посылке кораблей 7-го 
флота США к индийским 
берегам, встречает осужде
ние со стороны демократи- 
ческих кругов страны.

Решительно протестуя
против «дипломатии каноне
рок», президент Всеиндий- 
ского совета мира, депутат 
парламента Кришна Менон 
и председатель Всеиндий- 
ской ассоциации солидарно
сти стран Азии и Африки, 
депутат парламента К. Д. 
Малавия в совместном за
явлении выразили «гневное 
осуждение по поводу новых 
угроз и нажима в адрес Ин
дии и ее народа со стороны 

' американского правитель
ства».

Военные
действия 
на Индостане

На Восточном фронте 
индийские войска и отряды 
освободительного движения 
«Мукти Бахини» с трех 
сторон продолжают наступ
ление на Дакку, заявил во
енный . представитель Ин
дии. Индийским войскам
приходится форсировать
водные преграды. Десант
ные отряды прорвали внеш
нее кольцо обороны Дакки. 
Начальник штаба сухопут-

.ПРОДЕТА РИИ ВСЕХ С.ТРА.Н,. СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА ОРГПМ СВЕРДЛОВСКОГО О Б КО МП ВЛКСМ

ОСНОВАНА

В 1920 ГОДУ Н9 248 (9142) ф ЧЕТВЕРГ, 16 ДЕКАБРЯ 1971 ГОДА ф Цена 2 коп.

На железнодорожной трас
се Казань — Свердловск за
канчивается сооружение вто
рого пути. Началось регуляр
ное движение электропоездов 
на самом сложном участке 
этого направления Сверд
ловск — Ревда. Новая линия 
полностью электрифицирова
на. На участке действуют 
централизация, автоблокиров
ка, диспетчерское управле
ние. С вводом второго пути 
на перегоне Свердловск — 
Ревда поток грузов со Сред
него Урала значительно уве
личился.

На снимке: новая желез
нодорожная колея перегона 
Свердловск — Ревда, по ко
торой началось регулярное 
движение поездов.

Снимок А. ГРАХОВА.

ственных культур, повышение классности и изучение основ 
экономических знаний.

И еще одна забота у полеводов — семена. Их тщательно 
готовят к севу во всех отделениях. В Булдаковском и Чику- 
новском — сортировка семян уже закончена.
ТУГУЛЫМСКИЙ РАЙОН

НАДОИ ВОЗРОСЛИ
Хороших успехов в этом году добились доярки первой 

Верховинской молочнотоварной фермы совхоза «Октябрьский», 
где бригадиром Е. Я. РюпинаАС начала года здесь получено 
от каждой фуражной коровы по 2657 литров молока. Это на 
341 литр больше по сравнению с результатами прошлого года.

Нужно сказать, что комсомольцы фермы провели нынче 
большую работу по использованию имеющихся резервов. В 
центре внимания их были вопросы по организации социалисти
ческого соревнования, улучшению содержания животных. Все 
это не замедлило сказаться на результатах труда доярок.
АРТИНСКИЙ РАЙОН

ТОЛЬКО ОДИН ПУНКТ
Когда победительница областного конкурса мастеров ма

шинного доения 1971 года Мария Некрасова вернулась со 
всесоюзных соревнований, проходивших в Ленинграде, она 
рассказала подругам об опыте доярок Прибалтики по повыше
нию культуры производства.

Доярки совхоза «Бардымский» внесли тогда в личные пла
ны еще один пункт: «Бороться за высокую культуру производ
ства. Каждому комсомольцу принять активное участие в бла
гоустройстве фермы и красного уголка». /..

Недавно были подведены итоги районного, конкурса на 
лучшую ферму. Первое место заняли доярки Бардымской 
фермы.

Е. БОРИСОВ.

ДЕМОКРАТИЧЕСКИЕ КРУГИ ИНДИИ ОСУЖДАЮТ 
ДЕЙСТВИЯ США • ПАРИЖСКИЙ ЭКСПЕРИМЕНТ 
• 21 ГОД В ТЮРЕМНЫХ ЗАСТЕНКАХ

*пых войск Индии генерал 
Манекшоу направил новое 
послание командующему па
кистанским гарнизоном в 
Восточной Бенгалии генерал- 
майору Фарману Али с 
предложением капитулиро
вать и избежать ненужного 
кровопролития.

Официальный представи
тель Пакистана заявил в 
Равалпинди, . что индийцы

Специально подготовленные 
и оплачиваемые Вашингтоном
агенты из разведывательных
отрядов южновьетнамской во
енщины, по свидетельству га
зеты, подвергают жестоким 
репрессиям ни в чем не по
винных граждан.

Успешные

Сессия народного 
собрания 
Болгарии

СОФИЯ. (ТАСС). Здесь от- 
крылась сессия народного соб
рания Болгарии. На повестке
дня проект закона о еди-

продолжают 
десанты и

высаживать 
парашютистов

вокруг Дакки. По его сло-
вам, пакистанские 
оказывают упорное 
тивление индийской

войска 
сопро- 
армии.

(ТАСС).

операции
ВАШИНГТОН. (ТАСС). Ка

рательная программа «Фе
никс», осуществляемая амери
канскими войсками в Южном

операции
БЕЙРУТ. (ТАСС). Народная 

армия освобождения Дофара 
провела ряд успешных опера
ций против английских войск.

Как сообщается в распрост
раненном здесь коммюнике 
командования армии, в тече
ние второй половины ноября 
ее отряды подвергли обстре
лу сосредоточения англий
ских и оманских войск в рай
оне долины Дженин в восточ
ном секторе Дофара и лагерь 
«Дейбдот», расположенный в 
центральном секторе.

Башни- пылесосы
Вьетнаме, 
шйнгтону 
татов. По 
шингтон

не приносит Ва- 
желаемых резуль-

словам газеты «Ва- 
пост», выполнение

этой программы расценивается 
сейчас в военных кругах США 
как «один из самых значи
тельных провалов» в войне 
США на Индокитайском по
луострове.

Так называемая программа 
«Феникс», как известно, была 
разработана ЦРУ США для 
физических расправ над пат
риотами Южного Вьетнама, 
ведущими справедливую борь
бу за освобождение своей ро
дины.

ПАРИЖ. (ТАСС) . В Па
риже установлены две гигант
ские башни-пылесосы: каждая 
из них способна поглощать 
НО млн. кубометров воздуха 
в год и выбрасывать затем на 
высоте 5—6 м очищенный от 
пыли воздух в атмосферу 
Башни функционируют. не 
производя шума. В настоя
щее время эффективность ус
тановок исследуется экспе- 

'риментально, отмечается в 
бюллетене ЮНЕСКО. Если ре
зультаты опыта окажутся 
положительными, то в даль
нейшем он будет расширен.

ном плане общественно-эко
номического развития страны 
в шестой пятилетке (1971 — 
1975 годы), проекты народно
хозяйственного плана и бюд
жета на 1972' год.

Заместитель . председателя 
Совета Министров НРБ, пред
седатель Государственного 
комитета по планированию 
С. Дылбоков, выступая с док
ладом о проекте пятилетнбго 
плана, подчеркнул, что он 
разработан в соответствии с 
директивами X съезда БКП 

и направлен на построение 
развитого социалистического 
общества. Ускоренное разви
тие народного хозяйства Бол
гарии в годы пятилетки будет 
осуществляться в условиях 
дальнейшей экономической ин
теграции с Советским Сою
зом и другими социалистиче
скими странами, подчеркнул 
С. Дылбоков.

Расистско-
сионистский
альянс

ЛУСАКА. (ТАСС). В то

помощь
СТРОЙКЕ

Учащиеся Свердловского горно-металлургического техни
кума создают комсомольский фонд экономии, ударно рабо
тая на строительстве цеха холодной прокатки.

С чего начинать создание 
комсомольского фонда эко
номии? Чем руководство
ваться при этом? Эти и мно
гие другие вопросы возни
кают у руководителей комсо
мольских организаций и 
групп. Проще обстоят дела в 
этом важном и нужном деле 
у рабочей молодежи. Моло
дые рабочие изыскивают и 
приводят в действие различ
ные резервы производства: 
проводят рейды «КП» по 
экономии рабочего времени 
и различных материалов.

Так, например, комсомоль
цы электрического цеха Верх- 
исетского металлургическо
го завода постоянно прово
дят рейды по экономии элек
троэнергии на заводе. При 
содействии прожектористов 
сэкономлено десятки тысяч 
киловатт-часов. Комсомольцы 
паросилового цеха этого же 
завода проводят рейды «КП» 
по экономии пара, воды, ма
зута. Все это содействует бе
режливости по отношению к 
важным компонентам произ
водства. Кроме того, рацио
нализация, изобретательст
во — тоже своеобразный 
вклад в комсомольскую ко
пилку.

Ну, а как же быть сту
дентам высших и средних 
учебных заведений, а также 
учащимся ГПТУ и других 
училищ?

Конкретного ответа с чет
кой формулировкой на этот 
счет нет ни в одном поло
жении, ни в одном уставе. 
Вот тут-то и предоставлено 
поле самостоятельной дея
тельности для комсомоль
ских бюро и групп во главе 
с секретарями комсомольских 
организаций.'

По-разному решается этот 
вопрос в комсомольских ор
ганизациях. В одних прини
мается решение — собирать 
и сдавать металлолом, в 
других проводятся различные 

убботники.
Вот конкретно о субботни- 

ах мне и хотелось расска
зать. В конце октября 
>того года в Свердловском 
■орно-металлургическом тех- 
шкуме им. И. И« Ползунова 
остоялось заседание коми

тета комсомола во главе с 
екретарем комсомольской 

организации Володей Пупы- 
цевым, на котором решили, 
1то каждый комсомолец с I 
по IIÏ курс должен отрабо
тать на строительстве цеха 
холодного проката стали 
Верхисетского металлурги
ческого завода не менее 
шести часов.

Эта стройка является

ударной областной комсо
мольской, и кто, как не ком
сомол, в первую очередь 
должен ей помогать. При 
комитете комсомола создан 
штаб труда, который руко
водит работой учебных групп 
на субботниках. Членами 
штаба являются наиболее 
активные комсомольцы, та
кие, как Сергей Ложкин, 
Сергей Воробьев и другие.

Третьего ноября состоялся 
первый субботник, на кото
ром работала группа в ко
личестве 17 человек. Потру
дились ребята в этот день 
на совесть: было разработано 
14 кубометров грунта на 
главном корпусе ТЭЦ,

Следует отметить то, что 
все производимые работы 
аккуратно учитываются. 
Штабом труда разработана 
форма наряда-задайия, где 
отмечается количество лю
дей в группе, наименование 
группы, отработанное вре
мя, оценка за выполненную 
работу и какая выполнена 
работа.

На субботниках отработа
ло уже 8 групп в количестве 
210 человек. То есть отра
ботано 630 человеко-часов. 
Заскладировано 8 кубомет

ров 'кирпича, уложено 2 ку
бометра камня в фундамент, 
разработано 36 кубометров 
грунта, перенесено 1000 
штук кирпича на расстояние 
60 метров, кроме того, про- 
изводилйсь работы по штабе
левке и погрузке кирпича в 
автомашины, переноске рель
сов и чугунного литья, ук- 
ладке- стандартных металли
ческих лесов и пиломатериа
лов, засыпке пазов фунда
ментов.

Все это выполнено только 
за один месяц. Это одна из 
форм создания комсомоль
ского фонда экономии. Со
лидную сумму студенты-гор
няки имеют право записать 
на свой счет.

Трудились все группы 
ударно. Необходимо отметить 
комсомольцев Павла Устю
жанина, Лиду Ушакову, Са
шу Дылдина, Аллу Нарицы- 
ну, Таню Пестрикову. особен
но хорошо поработавших на 
субботниках.

Возможно, еще какое-то 
учебное заведение поддержит 
клич горняков — среда и 
четверг каждой недели — 
дни . ударного труда на стро
ительстве цеха холодной про
катки ВИЗа| Строители но
вого ВИЗа будут очень рады 
этой помощи.

Ю. ШАЛАШОВ, 
комсорг стройки цеха холод
ной прокатки ВИЗа.

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

вре-
мя как народы Африки и все 
мировое общественное мне

ние настойчиво требуют уси-

казия», Израиль планирует в 
ближайшем будущем значи
тельно увеличить свой экс
порт в ЮАР и довести его а 
1973 году до 20 миллионов 
долларов. По словам журна
ла, особенно высокими темпа; 
ми укрепляется сотрудничест
во между двумя странами в 
военной области. Так, только 
объем израильских военных 
поставок в ЮАР в 1970 году 
увеличился в 3 раза. Южно
африканские расисты получа
ют из Тель-Авива самолеты 
«Арава», автоматы «УЗИ».

Вместо сердца 
жук-скарабей

КАИР. (ТАСС). Группа уче
ных сотрудников медицинского 
центра при Мичиганском уни
верситете, Александрийского 
университета и музея в Каире 
сделали удивительное откры
тие. Произведенные ими рент
генограммы выявила наличие 
драгоценностей в четырех из 
двадцати девяти исследован
ных ими мумий. Речь идет о 
мумиях фараона Сети I (от
ца Рамзеса 11), царицы Нот- 
мет, Тутмоса 111 и Амснофи- 
са I. Их глаза были изготов
лены из драгоценных кам
ней, внутри мумий обнаруже
ны амулеты в виде жуков- 
скарабеев, золотые запястья 
небольшие статуэтки и погре
бальные сосуды. Сердце од
ной из мумий заменено жу
ком-скарабеем.

Фарс во дворце

исполкома ЦК коммунисти
ческой партии Испании Лусио 
Лобато. Судят человека, един
ственная вина которого за
ключается в том, что он яв
ляется коммунистом.

Лусио 
вел. в 
Дважды 
выносил 
тюрьма 
Своим 
дением

Лобато 21 год про-
тюремных застенках.

военный трибунал 
ему приговоры, но 

не сломила его воли, 
мужественным пове- 

на суде, отмечает
агентство, Лусио Лобато бро
сает вызов этому юридиче
скому фарсу, вызов режиму, 
пришедшему к власти путем 
насилия над волей народа.

И киты поют
ПАРИЖ. (ТАСС). В дале

кие времена уходившие в от
крытое море китоловы слыша
ли слабые звуки, напоминав
шие странные песни. В наш 
век грохот турбовинтовых 
двигателей и бортовых гене
раторов их заглушает. Однако 
после второй мировой войны, 
с развитием подводных иссле
дований снова возник интерес 
к этому явлению, и было ус
тановлено, что многие виды 
китов обладают способностью 
петь. Киты-«горбачи» изда
ют ряд мелодичных звуков в 
течение 7—30 минут: затем 
они снова их повторяют с
достаточной 
позволяет

точностью, что
ученым

такой ряд звуков
называть 
«песней».

ления бойкота 
режима ЮАР,

расистского 
сионистские

«правосудия»

Ученым до сих пор не уда
лось установить функциональ
ное значение изучаемого ими 
явления, сообщает бюллетень 
ЮНЕСКО. Исследования про
должаются.

правители Тель-Авива продол
жают расширять сотрудниче
ство с ними. Судя по дан
ным, приводимым в послед
нем номере журнала «Афри-

ПАРИЖ. (ТАСС). Агентство 
ЮФИ сообщает о новом су
дебном фарсе, который ра
зыгрывается сейчас в воен
ном трибунале Мадрида. На
скамье подсудимых член

ИА СТРОЙКЕ звучала музыка, звенели песни — ве
селые, и легкие. И работалось в тот день легко и 
весело. Когда подвели итоги, оказалось, что все значи

тельно перевыполнили дневную норму. Так проходил суб
ботник на строительстве ГПТУ-68, которое комсомольцы 
стройуправления № 2 объявили своей ударной стройкой. 
Душой стройки, основной ударной силой проводившихся 
на ней субботников были комсомольско-молодежные 
бригады.

Об эпизоде субботника — работе под музыку, о делах 
комсомольско-молодежных бригад говорила на отчётно- 
выборной конференции секретарь комсомольской организа
ции СУ-2 Людмила Кокшарова.

Па комсомольской конференции треста «Свердловск- 
промстрой» шел разговор о комсомольско-молодежных 
бригадах. И в докладе секретаря комитета ВЛКСМ треста 
Бориса Воронина, н в выступлениях делегатов приводи
лись интересные факты из жизни бригад, анализирова
лась их деятельность.

В последние годы в тресте созданию комсомольско-моло
дежных коллективов уделяют особое внимание, за ними, 
за работой комсомольских групп в этих бригадах присталь
но следит комитет комсомола. Если в 1969-м году в 
«Свердловскпромстрое» было всего две комсомольско-мо
лодежных бригады, то сейчас их здесь уже двадцать одна.

IHA ПОВЕРКЕ-
КОМСОМОЛЬСКО

I МОЛОДЕЖНЫЕ
|Они объединяют 380 комсомольцев — больше половины 

всей организации.
В феврале этого года комитет ВЛКСВД провел слет кой- 

сомольско-молодежных бригад. Это было большое, инте
ресное событие в жизни треста. Участники слета 'обменя
лись опытом, обсудили проблемы, стоящие перед комсо
мольско-молодежными коллективами, высказали много 
дельных предложений по совершенствованию их работы. 
Комитет комсомола и президиум объединенного построй- 
кома профсоюза подготовили совместное постановление, 
определяющее права и обязанности членов комсомольско- 
молодежных бригад, наметили меры по улучшению орга
низации .социалистического соревнования между ними.

Эти коллективы стали настоящей трудовой и жизненной 
школой для молодых, приходящих на стройку. Здесь учат
ся передовым приемам труда, строительному мастерству, 
учатся дисциплине, сплоченности, коллективизму, приобре
тают высокие нравственные качества.

Вот комсомольско-молодежная бригада Лидии Карповой 
из строительного управления № 8. Этот коллектив сфор
мирован из недавних выпускников ГПТУ на базе одной 
19-й группы училища. Здесь нет ни единого случая наруше
ния трудовой дисциплины. Все девчата учатся в школе ра
бочей молодежи, активно участвуют в общественной жиз
ни управления и треста.

Доверие, оказываемое молодым, предоставляемые им 
самостоятельность, возможность доказать свое умение тру
диться дают хорошие, ощутимые результаты. Бригадд Ли
дии Карповой в короткий срок стала одной из лучших в 
тресте. И далеко не случаен тот факт, что в социалистиче
ском соревновании, развернувшемся в тресте, призовые 
места в. течение года завоевывают комсомольско-молодеж
ные коллективы. А маляры кОмсомольско-молодежной 
бригады СУ-3, возглавляемой Тамарой Бокаревой, высту
пили с почином работать с наивысшей производительно
стью труда в натуральных показателях (они обязались по
высить выработку с 17-ти квадратных метров до 24-х на 
одного человека в смену). Слово свое бригада держит 
крепко, уже 5 ноября этот коллектив выполнил план пер
вого года новой пятилетки. Конференция призвала ком
сомольцев й молодежь треста поддержать почин бригады 
Т. Бокаревой. •

Безусловно, успехам в делах комсомольско-молодежных 
бригад, созданию в них обстановки постоянного творческо
го поиска, атмосферы взаимной требовательности и под- 

|держкн (когда один — за всех,, а все — за одного) способ
ствует хорошая работа комсомольских групп.

Отчетно-выборная конференция, проанализировав дея
тельность комсомольско-молодежных бригад, отметила и 
серьезные недостатки, упущения, нерешенные проблемы. 
Немало еще формализма в организации соревнования меж
ду этими коллективами, недостает гласности. В отдельных 
управлениях'(СУ-16, СУ-6) итоги подводятся нерегулярно, 
при определении победителей-порою проявляется необъек
тивность.

IB некоторых комсомольско-молодежных коллективах не
важно обстоят дела с дисциплиной, молодые рабочие 
совершают прогулы, опаздывают на работу. Так. очень 

низка трудовая дисциплина в бригаде тов. Услоновой из 
строительного управления № 3.

На конференции отмечалось, что молодежь треста еще 
слабо вовлечена в техническое творчество, далеко не доста
точно занимается рационализацией и изобретательством.

Как решить эту проблему? Может быть, говорилось на 
конференции, по примеру- химмашевцев разработать для 

I каждой комсомольско-молодежной бригады планы техни- 
I ческого содружества с отделами и службами и осуществ- 
I лять их по принципу: рабочий предложил, специалист раз- 
I работал, вместе внедрили? Вот еще одно широкое поле 

деятельности для комсомольско-молодежных коллективов, 
настоящая целина.

Комсомольско-молодежным бригадам «Свердловскпром- 
строя»— расти, крепнуть, решать большие задачи. Так ре
шила, на это нацелила комсомольцев треста XII отчетно- 
выборная конференция. I« • ♦

В работе конференции принял участие и выступил с 
речью первый секретарь обкома ВЛКСМ Е. Кондратьев

Г. ВАРЛАМОВ.

Гость из Чехословакии
Вчера в Свердловск прибыл заместитель заведующего 

отделом тяжелой промышленности и транспорта ЦК КПЧ 
тов. Антонин Слоуп. В Свердловском аэропорту тов. Сло- 
упа встречали заведующий отделом пропаганды и агита
ции обкома КПСС В. П. Мазырин и руководитель лек
торской группы обкома КПСС И. Д. Блинов. В тот же 
день тов. Слоуп совершил экскурсию по городу, озна
комился с его достопримечательностями.

За время пребывания в нашей области тов. Антонин 
Слоуп посетит Уралмашзавод, локомотивное депо стан
ции Свердловск-Пассажнрский, Белоярскую атомную 
электростанцию имени Курчатова, побывает в Перво
уральске, Асбесте, выступит с лекцией «Развитие эконо- 
лгнки ЧССР и экономическая политика КПЧ в свете ре
шений XIV съезда Коммунистической партии Чехосло
вакии».
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»ЛИЗЙТСЯ к концу 
первый учебный се
местр, и все ближе сессия с 

ее тревогами и радостями— 
пора проверки знаний, сво
его «я» на прочность. Но 
время перед сессией знаме
нательно н еще одним со
бытием. В декабре начинает
ся формирование студенче
ских строительных отрядов. 
Это—подготовительный пе
риод. Он служит для реше
ния многочисленных орга
низационных вопросов и 
тем самым дает возможность 
летом сосредоточить внима- 
нйе на главном — произ
водственной и общественно- 
политической деятельности.

сомольских органах, без со
гласования с администра

цией и партийной органи
зацией факультета».

Комментирует «приказ № 
77» секретарь комитета 
ВЛКСМ А. Кружалов: «В 
последние годы появились 
«дикие бригады» студентов, 
которые, прикрываясь доб
рым именем УПИ, называ
ют себя строительными от
рядами. Цель «бригад» од
на — заработок. Своим рва
ческим настроением, низким 
качеством строительных ра
бот эти «бригады» броса
ют тень не только на инсти
тут, но и на все движение 
ССО вообще».

Редакция газеты не за
бывает, с чего она начинала 
разговор о ССО. Публикуя 
критическую корреспонден
цию «Рублевая совесть» 
(МБ 28, 20 мая), газета воз
вращается к разговору о 
нравственной чистоте дви
жения ССО, «о необходимо
сти исключить из рядов 
студентов-строителей тех, 
чей взгляд на целину... 
обращен через призму руб
ля, корыстного интереса». 
И поэтому не случайно по-
явление в газете 
ния институтской 
гической группы 
и маленькие 
ССО», в котором

выступле- 
социоло- 

« Большие 
проблемы

РАССКАЖИТЕ 
О ЦЕЛИНЕ...

она про
водит исследование проб
лем, стоящих Перед ССО, 
изучает влияние ССО на

Обзор печати
Вопросы быта на целине, 
заключение договора на вы
полнение строительно-мон-

формирование личности сту
дента как будущего органи
затора производства. Газета 
ни на минуту не выпускает 
из внимания процесс фор
мирования отрядов, пред
остерегает командиров от 
ошибок, учит их не бояться 
трудностей сегодняшних — 
ведь завтра, на целине,.бу
дет еще труднее. Резко кри
тикует за нарушение прин
ципов формирования. Газета 
поддерживает предложение 
физтеховцев — йровести 
«звездный агитпоход» —

тажных 
или 
подбор

работ с трестом 
сельхозуправлением, 

будущих бойцов
ССО — все эти и многие 
другие не менее важные 
вопросы должны быть реше
ны в подготовительный пе
риод.

Поэтому неоспорима сей
час роль вузовской многоти
ражной газеты как органи
затора и пропагандиста ССО. 
У студенческого строитель
ного движения стаж еще 
невелик, но как раз это об
стоятельство еще больше 
обязывает вузовскую газету 
быть доброжелательным и в 
то же время требовательным
наставником КОМСОМОЛ Ь-
цев — завтрашних студен
тов-строителей, обязыва
ет ее стать их трибуной, где 
они могли бы найти верное 
решение многих спорных во
просов.

Трудовой семестр, не ут
рачивая романтики первых 
лет, постепенно становится 
мероприятием государст
венной важности. Но для 
студентов он прежде всего 
остается школой их трудо
вого воспитания как буду
щих Специалистов, школой 
мужания.

Мы просмотрели ряд ву
зовских многотиражных га
зет, чтобы узнать, как они 
освещали жизнь и деятель
ность ССО в подготовитель
ный период этого года, ка
кую практическую помощь 
смогли оказать отрядам и 
бойцам до того, как выехали 
к месту летней работы.

Много раньше других 
вузовских газет публикует 
материал, посвященный 
началу подготовительного 
периода ССО, газета «За 
индустриальные кадры» 
Уральского политехническо
го института. Он озаглавлен 
«Приказ № 77» и опубли
кован 15 февраля 1971 го
да. Что же это за «приказ»? 
Объяснение дает корреспон
дент газеты: «Комитет ком
сомола, партком совместно 
с ректоратом подготовили и 
утвердили приказ № 77 от 
26 января 1971 года, в ко
тором запрещено формиро
вание и выезд строитель
ных отрядов без утвержде
ния в соответствующих ком-

Так многотиражная газе
та УПИ по-деловому, минуя 
какие-либо предварительные 
вступления, начинает зло
бодневный разговор о прин
ципах формирования ССО, 
четко обозначая свою по
зицию в этом вопросе. 
Борьба за нравственную чи
стоту студенческого строи
тельного движения, забота 
о будущем моральном об
лике отрядного коллектива 
становится основой и для 
последующих публикаций. 
«Помните, командиры и ко
миссары, вы обязаны уже 
теперь думать, каким вер
нется отряд осенью с цели
ны»,— говорится в коррес
понденции Н. Торопова 
«Предисловие к совету ко
миссаров ССО УПИ». Автор 
рассказывает о целях и за
дачах созданного совета ко
миссаров. Он говорит о том, 
что накоплен значительный 
опыт общественно-политиче
ской работы на селе, что 
студенческому движению 
сопутствуют добрые тради
ции. Необходимо поделить
ся опытом, найти новые, 
более действенные формы 
общественно-политнче с к о й 
работы.

Публикуя корреспонден-
цию 
газета 
тором 
очень

нештатного автора, 
становится организа- 
совсем нового, но

____ необходимого на дан
ном этап^ дела — последо

предстартовый смотр отряд
ных агитбригад, помещает 
объявления о формировании 
новых отрядов, рассказывает 
о ветеранах целины, обсуж
дает новые формы общест
венно-политической деятель
ности. Все это делает газету 
боевым органом студентов- 
строителей, пропагандистом, 
агитатором и организатором 
строительного движения.

Хочется сказать еще о 
двух многотиражных газе
тах — «Экономисте» Сверд
ловского института народно
го хозяйства и «Инженере 
леса» Уральского лесотехни
ческого института. Задачи 
перед ними стоят те же, но 
как отличен подход их к 
делу! В «Экономисте» пер
вое упоминание о ССО 
можно найти лишь в № 9 
за 9 марта в подборке 
«Студенческая хроника», а 
следующее— в № 14 за 12 
апреля под рубрикой 
«Служба здоровья», где 
дается подробнейшая харак
теристика заболеваний, при
вивки от которых нужно 
сделать студентам. Выступ
ление на эту тему, безуслов
но, нужно. Но зачем же 
редакция обходит много
численные проблемы подго
товительного периода? Сле
дующая же публикация по
является лишь накануне 
старта трудового семестра. 
В «Инженере леса» в это 
время появляется только 
первая заметка о строитель
ных отрядах!

Так некоторые многоти-

вательной и квалифициро
ванной учебы студенческих 
комиссаров. А следующие 
публикации говорят о газе
те, как об активном пропа-" ражиые вузовские газеты

—._2 занимались освещениемгандисте передового опыта, 
принципов студенческой 
стройки и ее традиций, а 
также об организации со
циалистического соревнова
ния. Через многотиражную 
газету • бойцы отрядов 
«Урал-71» и «УПИ-Мезон» 
вызывают на соревнование 
других, рассказывают о взя
тых ими обязательствах:

«В работе лекторской 
группы основное внимание 
уделить проблемам эконо
мической реформы и пропа
ганде решений XXIV съезда 
КПСС». «Всю политико
массовую работу на селе 
строить в плане совместной 
деятельности с комсомоль
ской и партийной организа
циями совхоза».

жизни и деятельности ССО 
в подготовительный период. 
Подходит и сейчас время 
подготовки к отъезду сту
дентов на стройки. И редак
циям вузовских многоти
ражных газет с большей от
ветственностью нужно от
нестись к его приближению, 
взять на себя трудную, но 
окупаемую затем трудом от
рядов роль организатора и 
пропагандиста ССО. Задача 
каждой вузовской многоти
ражной газеты—стать в это
время 
ном

руководящим орга- 
ССО.формирования

добрым и строгим настав
ником и верным другом 
студентов-строителей.

Д. ВИКТОРОВ.

НЕ ПРОСТО ТАК
БРОДИЛИ...

Три года назад при Березовском Доме пионеров и школь
ников был создан туристский клуб «Друза», руководителем 
которого является Герман Александрович Мартынов. Серь
езно и дружно занялись ребята геологией, изучением род
ного Урала. Много походов за плечами, трудных и интерес
ных маршрутов по различным месторождениям нашего края.

Но не просто из любопытства бродят по земле мальчиш
ки И дейчонки из Березовского. Цикогда они не возвраща
ются с пустыми рюкзаками. И вот итог — открылся музей. 
Он насчитывает 628 образцов. Все они правильно и грамот
но распределены по экспозициям. В этом, конечно, есть 
огромная заслуга старших товарищей. Помогают ребятам 
геолоГи Уральского территориального геологического управ
ления Л. В. Еселевич, Ю. С. Соловьев, доцент Свердлов
ского пединститута Р. Б. Рубель и Другие.

Но в основном все создано руками ребят, таких активных 
членов клуба, как Вася Остряков, Сергей Королев, Саша 
Макаров, Наташа Базуева, Надя Буторина.

Особое место уделено в музее образцам с Березовского 
месторождения золота. Много поделочных камней. Ослепи
тельно сверкают отполированные поверхности. Невольно на
прашивается вопрос: кто же обрабатывает камни?

— Сами ребята, — отвечает Герман Александрович. — 
У нас есть своя камнерезная мастерская, есть и свои мас
тера.Да, ребята не только собирают камни, но и делают из 
них красивые и оригинальные вещи. Несколько работ моло- 
дых умельцев находятся сейчас на Выставке достижении 
народного хозяйства СССР.

Большую пользу принесли юные искатели: по заданию 
Уральской гидрогеологической экспедиции они исследовали 
и провели глазомерную съемку Шиловского болота и реки 
Шиловки. Составили подробную карту, которая очень по
могла гидрологам в поисках воды.

Крепко любят и ценят природу ребята из клуба «Друза». 
Глубоко изучают они ее недра. Их музей, несомненно, 
поможет многим другим школьникам изучить основы гео
логий. .

Только за первые дни в новом музее побывали сотни
человек. С. НЕВЕРОВ.

Девятый автоматический
Строители треста 

иаррудстрой» сдали 
плуатацию новый

«Качка- 
в экс- 

раствор-
ный узел. Это уже девятый 
по счету цех Качканарского 
завода железобетонных кон
струкций.

Что представляет из себя 
новый цех! Производитель

ность его — 40 кубометров 
в час. Цех может произво
дить растворы трех типов. 
Всеми производственными 
циклами управляет один опе
ратор.

слово
О ФЕДОРЕ ПЛЯСУНОВЕ
Страница летописи

КОМСОМОЛ- 
КОМИССАР 
ПИОНЕРИИ

1920 год. Молодая Республика Сове
тов мобилизует все силы на борьбу с бе
логвардейцами. А Ш съезд комсомола 
принимает тезисы о работе среди де
тей, указывая на важное значение этого 
вопроса для нашего государства, ком
мунистического движения, в том числе 
и длй РКСМ. Эти решения наметили 
программу работы и у нас на Урале.

Комсомольцы добивались осущест
вления законов об образовании детей 
и подростков, их труда, участвовали в 
борьбе с беспризорностью, в создании 
детских домов, столовых, новой совет
ской школы, ученического самоуправ
ления в ней.

Так, например, в Перми к концу 
1919 года при активном участии комсо
мольцев организовался детский клуб 
«Муравейник», в 1921 году — в Невь
янске.

24 июля 1922 года на заседании бю
ро Екатеринбургского губкома РКСМ 
под председательством Федора Плясу- 
нова, секретаря губкома, шел большой 
разговор об организации детского дви
жения в губернии и о международной 
детской неделе, проводимой в губернии 
Впервые. Федор разъяснял товарищам 
смысл и значение деткомдвижения, 
вносил предложения, с чего надо начать 
организацию деткомгрупп. Его слу
шали'внимательно, зная, что Федор 
больше других осведомлен в этих де
лах. Он сам двеиадцатилетним подрост
ком стал работать в типографии по » 
Златоустовской улице Екатеринбурга. 
Испытал на себе гнет, эксплуатацию и 
бесправие, которым подвергались рабо
чие. в том числе и малолетки. Здесь, 
в типографии, Федя включился в под
польную работу.

После Февральской революции он, 
как и многие его сверстники, оказался 
в водовороте больших событий, бывал 
на многочисленных митингах, где вы
сказывались представители разных пар
тий, читал газеты, узнавал о платфор

мах этих партий, о большевиках и Ле
нине. Когда в апреле 1917 года при Ека
теринбургском комитете РСДРП 
(большевиков) возникла юношеская 
организация, он одним из первых всту
пил в ее ряды, его избрали членом ко
митета этой организаций. Партия на 
VI съезде приняла важное решение — 
взять курс на вооруженное восстание и 
свержение буржуазного правительства.

В типографии Екатеринбурга в то 
время большевики готовили номер 
«Уральской правды». В нем печатались 
манифест VI съезда, обращение Ураль
ского областного съезда Советов к ра
бочим Урала о проведении I сентября 
политической забастовки и призыв съез
да к солдатам, крестьянам о ее под
держке.

Утром 24 августа уездный комиссар 
временного правительства поручик Тол
стоухов сообщил своему представителю 
в типографии эсеру Архипову о предпи
сании самого Керенского закрыть 
«Уральскую правду», конфисковать 
подготовленный большевиками номер 
газеты.

Архипов появился в типографии, ког
да Федор Плясунов со своим младшим 
другом четырнадцатилетним рабочим 
типографии Павкой Пименовым связы
вали пачками номера «Уральской прав
ды». Он объявил о конфискации газеты. 
Федя Выбежал на улицу, вскочил в 
стоявшую без кучера бричку и помчал
ся. Скоро в типографии появился член 
исполкома Екатеринбургского Совета, 
известный большевик А. И. Парамонов 
с ребятами из юношеской организации 
и забрал отпечатанные номера «Ураль
ской правды».

Весь тираж этой газеты с большевист
скими призывами дошел по адресам.

В эти же дни Федор узнает о реше
нии VI съезда большевистской партии, 
предложившего всем местным организа
циям создавать массовые социалистиче
ские союзы рабочей молодежи, которые

приняли бы участие в свержении бур
жуазного правительства и установле
нии Советской власти.

После бесед с более опытными чле
нами партии Федор. организует социа
листический союз рабочей молодежи 
печатников Екатеринбурга п избирается 
его председателем.

Был канун Великого Октября, Феде 
тогда было 15 лет...

Позже, в 20-м, Федор был делегатом 
III съезда РКСМ, где слушал Ле
нина. Он был избран членом бюро ЦК 
РКСМ, хорошо знал, в каком положе
нии оказались многие подростки,и де
ти, В июне 1921 года он по поручению 
ЦК комсомола на заседании Совета 
Труда и Обороны, па котором предсе
дательствовал В. И. Ленин, докладывал 
о том, что иногда увольняют подростков 
с предприятий, о трудном положении, 
в котором оказались многие из них, о 
росте беспризорннчества и о необходи
мости закрепления определенного про
цента подростков па производстве.

Наконец, Федя Плясунов был де
легатом II Всероссийской конференции 
РКСМ, на которой было принято реше
ние о распространении московского опы
та по организацни детей.

— Конечно, трудности будут. Даже 
в школах II ступени наше влияние Сла
бое. По всей губернии лишь в трех из 
них есть ячейки РКСМ, — сказал то
варищам Плясунов, подводя итог пре
ниям. — Пасовать нам перед этими 
трудностями нельзя. Сде взять вожатых 
пионеров? Искать надо таких людей. 
Посоветоваться с коммунистами из нар- 
образа. Немедленно подготовить кон
кретные предложения. Завтра их рас
смотрим.

На следующий день бюро губкома 
РКСМ утвердило тезисы о задачах 
деткомдвижения и план проведения 
Международной детской неделя.

Во время Международной детской не
дели в губком РКСМ пришла группа 

асл гатххиовмйиамм Емммиавнмм мшвванамвммм «аамна

бывших бойскаутов и заявила о своей 
готовности принять участие в пей, по» 
мочь комсомолу в создании н работе 
деткомгрупп. Работники комсомола Эни 
ли, что еще в 1918-19 годах скаут
ские организации в России, активно 
помогая контрреволюции, белогвардей
ским войскам и интервентам, разобла
чили свою мнимую аполитичность, пока
зали всему миру классовое буржуазное 
лицо. Поэтому II съезд РКСМ в ок
тябре 1919 года категорически выска
зался за роспуск скаутов. Попытки 
воссоздать их в некоторых городах 
страны и у нас в Екатеринбурге под 
вывеской «красных скаутов» и «юков» 
провалились. Победа Советов на фрон
тах гражданской войны, укрепление 
внутреннего, н международного положе
ния Советского государства усилили 
ранее наметившийся раскол внутри ска
утского движения.

В начале 1922 года группа видных 
скаутов Москвы опубликовала декла
рацию о своей готовности помочь ком
сомолу в его работе ро организация 
детей. Екатеринбургские скауты по
следовали их обращению.

Проявляя, как советовала комсомоль
цам Н. К. Крупская, известную осто
рожность, губком РКСМ принял пред
ложение небольшой группы екатерин
бургских скаутов, справедливо считая, 
что политические и деловые качества 
их могут быть выявлены к оценены в 
процессе практической деятельности. 
Надежды комсомола оправдались. Быв
шие скауты, одни сразу, другие позд
нее, под руководством комсомола друж
но включились в работу и вместе с 
комсомольцами активно участвовали в 
проведении недели и организацни дет
комгрупп в Екатеринбурге.

.Международная детская педеля в 
Екатеринбурге и губернии прошла хо
рошо. В комсомоле, среди работников 
детских домов, школ широко обсужда
лись вопросы о задачах деткомдвиже
ния. В некоторых местах состоялись 
детские демонстрации, собрания, вече
ра, экскурсии за город, на предприя
тия, субботники.

Все эти мероприятия губкома РКСМ 
и комсомольских организаций на местах 
были одобрейы и поддержаны Губко- 
мом партии.

Вскоре в августе 1922 года в Екате
ринбурге, Невьянске, Асбесте были1 
созданы первые детские коммунистиче
ские группы.

М. СТЕПАНОВ, 
член Екатеринбургского губкома 

РКСМ восьмого созыва.

В Новоуткинске, небольшом рабочем поселке, находится завод 
электросварочных машин и аппаратов. 30 типов аппаратуры идет 
на экспорт в 40 стран мира. Недавно коллектив завода «Искра» 
приступил к изготовлению автоматов для плазйенной сварки ак
кумуляторных пластин. Пять таких автоматов успешно прошли 
испытания и подготовлены к отправке.

На снимке: сборка серийной сварочной аппаратуры на новоут- 
кинском заводе «Искра». На переднем плане — сборщица Л. А.

Из почты «Каменного цветка»

ПОЗАБЫТЫЕ ИМЕНА

Белыбврдина. Снимок А. ГРАХОВА. Фотохроника ТАСС.

• • ПО СССР • ПО СССР • ПО СССР • ПО СССР • ПО СССР • ПО СССР

РАБОТЫ
АРХИТЕКТОРОВ

В Советской Эстонии боль
шое внимание уделяется жи
лищному строительству в 
сельской местности, благо
устройству колхозных посел
ков.

За проектирование посел
ков Саку, Куртна и Винни 
группа эстонских архитекто
ров удостоена Государствен
ной премии.

Недавно в поселке Вяндра, 
где живут рабочие совхоза, 
молочного комбината и опыт
ной станции животноводства, 
государственная комиссия 
приняла новый жилой дом, 
построенный Пярнуской меж
колхозной строительной орга
низацией. Авторы проекта— 

архитекторы Тоомас Рейн и 
Андрес Ринго. В доме двена
дцать двух- и трехкомнатных 
квартир с центральным отоп
лением, газом, горячей водой, 
просторными подсобными по
мещениями. Рядом с этим до
мом будут построены еще 
несколько таких же домов.

НА СНИМКЕ: новый дом в 
поселке Вяндра на 12 квар
тир.

Снимок С. МИГДАЛЯ. АПН.

УЖЕ с XVIII столетия наш Урал стал 
самым промышленным районом 
России. А вот литературная слава края 

в то время была поскромнее, и не потому, 
что Урал не дал мастеров слова. Были и 
есть они. Но в эпоху царизма отсутствие 
типографий, нехватка бумаги сказыва
лись — многие хорошие поэты, писатели 
были мало известны.

Вглядимся в XVIII век. Резкие и блестя
щие эпиграммы Антона Попова, антифео
дальные басни Панкратия Сумарокова, 
Ивана Бахтина, научные труды В. Н. Та
тищева, П. Рычкова, Никиты Попова и 
многих других не исключишь из сокровищ
ницы русской культуры и литературы. Тот 
же «Самоукэ, хранящийся в рукописи В 
нижнетагильском музее, — по сути ураль
ская бытовая энциклопедия.

Очень интересны до сих пор не опубли
кованные дневники таких замечательных 
землепроходцев, как Емельян Маланьин— 
«пробирник» Егоршинского завода, ездив
ший в Голландию и Италию в 1764 году; 
Афанасия Метенева из Екатеринбурга, 
участника экспедиции 1747 года в Якутию 
и по Енисею; Иллариона Рассохина и его 
товарища Леонтьева, ездивших с Урала в 
«таинственный» Китай; березовского Бо
роздина с товарищами, побывавшего в 
Египте, и многие другие. Ведь это все ли
ца, которых мы вправе считать уральскими 
писателями XVIII века.

А XIX век? Он дал нам немало литера
турных талантов. В народе широко бытует 
песня «Во поле березонька стояла», авто
ром которой был уроженец уральских сте
пей H. М. Ибрагимов. А его сын Лев 
Ибрагимов, тоже поэт, жил в Нижнем Та
гиле. В 1841 году вышла книга его сти
хов, часть которых потом вошла в народ
ные песенники. Иван «Макаров, автор всем 
известной песни, «Однозвучно гремит ко
локольчик», был' пермским ямщиком, кре
постной поэт Иван Варакин, сатирик Васи
лий Феонов, его друг Размахнин — поэ
ты «Екатеринбургской недели». Десятки, 
сотни Имен уральцев...

Кто из уральцев в свое время не знал 
поэму «Переселенцы» революционера Гри
гория Попова, солдатского сына из Ека
теринбурга? Был известен и поэт Больша
ков, друг Мамина-Сибиряка. Некоторые 
произведения этих, сегодня мало Извест
ных литераторов, представляют определен
ный интерес и для краеведов. Ведь поэты 
и писатели воссоздают быт, нравы, образ 
старого Урала.

В предреволюционную пору рабочее дви
жение родило целую плеяду своих певцов. 
Это А. Попов, Ф. Сыромолотов, П. Заякин, 
Л. Туркин и многие другие. Имена некото
рых из них, порой, лишь упоминаются в 
связи с событиями тех лет. Но их поэзия 
звала народ на борьбу, была знаменем 
времени и сыграла свою роль.

Весь Восточный фронт в 1918-19

годах распевал песни красного комбата, 
крестьянина БеЛоярского района Ф. Я. Ми
хеева, погибшего в бою в марте 1919 го
да. Эти простые стихи звали людей в бой, 
вперед на врага. Они нужны были народу, 
взявшему в руки винтовку, чтобы завоевать 
власть.

А рассказы Якова Кряжа, асбестовского 
большевика Ильина, сысертского Петрова 
и других зачинателей советской литерату
ры в 20-х годах? Их нельзя выбросить из 
истории. ’

Чего стоит переписка гигантов мысли 
Л. Толстого, А. Горького с уральцами! А 
это несобранные, малоизвестные страницы 
нашей культуры. Все это просится в «Ли
тературное наследство Урала» -г сборник, 
который, думается, всем нам необходим.

Разве не интересно будет современному 
читателю раскрыть том «Литературного 
наследства Урала» с первыми очерками 
П. Бажова, стихами А. Исетского, С. Ва
сильева, В. Макарова, Е. Медяковой и дру
гих, стоящих у истоков советской культу
ры на Урале? Я сознательно пока не про
изношу имей тех певцов Урала, которые 
открыли миру красоту нашего края. Это 
Ф. Решетников, Д. Н. Мамин-Сибиряк, 
А. П. Бондин, И. Панов, Б. Ручьев, Н. По
пова, О. Маркова и Другие.

Тот же Мамин-Сибиряк все еще извес
тен нам только по некоторым произведе
ниям. Как-то он сказал, что написал сто 
томов рассказов. Эти сотни рассказов ие 
вошли в известные московское и сверд
ловское издания. Богатейшее его эпистоляр» 
ное наследие пока принадлежит архивным 
полкам. ,

Сотни и сотни имен уральцев, так иле 
иначе причастных к литературному про
цессу, здесь не упомянуты. И их совре» 
мейнЫй читатель не знает. Вот почему на
зрела необходимость отобрать лучшее ■ 
дать его народу. И чем скорее, тем лучше. 
Это можно осуществить путем выпуска 
«Литературного наследства Урала».

Сейчас пример показали сибиряки. Пер
вый том «Литературного наследства Сиби
ри» тепло встречен читателями. К стыду 
нашему или, пожалуй, счастью, сибиряки 
включили материалы о двух уральцав 
Н. Орлове и И. Славнине.

Такие учреждения, как уральский уни
верситет имени А. М. Горького, Пермский 
и Свердловский краеведческие музей, 
музеи Мамийа-Сибиряка и Бажова. Сверд
ловский облархив с его бирюковской кол
лекцией, редакции журналов «Урал» и 
«Уральский следопыт», газеты и, бесспор
но, областные отделения Союза писателей и 
Союза журналистов, краеведческая общест
венность уральских областей имеют доста
точно сил, чтобы приступить к изданию 
«Литературного наследства Урала» по ти
пу общесоюзного.

И это было бы замечательное наследие!
А. КОРОВИН, 

краевед, j

НУЖЕН ПАВИЛЬОН
В октябре этого года в 

Свердловске, в Доме кресть
янина, проходила городская 
выставка цветов. Эту красоту 
зеленого царства свердлов

чане смотрели всего три дня, 
хотя интерес жителей к 
этой выставке был огромный. 
К сожалению, помещение, 
где проходила выставка цве
тов, с трудом вмещало же
лающих полюбоваться сказоч
ными розами, африканскими 
величавыми каллами, разно
цветными хризантемами и 
многими другими прекрасны
ми цветами, которые выра
стили уральцы в своем краю 
с суровым климатом.

Давно назрела необходи
мость построить постоянный 
выставочный цветочный па
вильон. Об этом говорит и 
октябрьская выставка цветов. 
Из-за отсутствия в выставоч
ном зале Дома крестьянина

мест многие цветочные хо
зяйства предприятий города, 
детских садов и любители- 
цветоводы не получили воз
можности показать своих пи
томцев.

Только немногим цветочным 
хозяйствам города и приго
родным совхозам посчастли
вилось стать участниками вы
ставки. Да и то они не смог
ли показать свои экспонаты 
во всей их красоте.

От тесноты и духоты по
никли зеленые растения. В 
помещении не было вентиля
ции, так как оно ие приспо
соблено для выставок. Все 
это говорит о том, что горо
ду нужен специальный выста
вочный цветочный павильон, 
где бы круглый год пропа
гандировались дары природы, 
где шел бы разговор об ее 
охране и бережном отно
шении к ней.

Мы встретились е Констан
тином Николаевичем Дубро
виным, начальником зелен- 
строя горисполкома.

Вот что он сказал:
— О строительстве постоян

ного выставочного павильона 
в Свердловске давно говорят. 
Он необходим и жителям го
рода, и работникам звлен- 
строя. Но из-за отсутствия 
средств затягивается его 
проектирование, хотя такое 
разрешение Госстрой дал 
еще в 1970 году. Правда, в 
настоящее время Имеется до
говоренность со Свердловским 
горпланом о выделении ли

митов в 1972 году на проек
тирование цветочного павиль
она в городе. Хотелось бы. 
чтобы это решение снова не 
осталось на бумаге.

Л. ШТАУВ.
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Молодчики из «Лиги защиты евреев»—за работой ®' Бун
десвер по-прежнему нацелен на Восток •* Выставка дет

ского рисунка в Монтевидео Экспозиция, посвященная 

Анджеле Дэвис

Правительство Сальвадора значительно увеличило расходы на вооруженные силы 
за счет резкого сокращения ассигнований на просвещение, здравоохранение н дру
гие социальные нужды. В результате ухудшаете« и без того тяжелое экономи
ческое положение сальвадорцев. Трудящиеся Сальвадора выступают в защиту своих 
прав, за демократические преобразования. Во всех городах резко осуждается поли
цейская расправа в Сан-Сальвадоре над мирной демонстрацией учителей, которые 
добиваются улучшения условий труда, повышения зарплаты.

В их поддержку выступили ряд оппозиционных политических партий, сту
денческих и других демократических организаций страны.

На снимке: студенты национального коммерческого училища пикетируют 
министерство образования. Они требуют, чтобы их представители принимали учас
тие в руководстве учебным процессом. Фотохроника ТАСС.

Факты свидетельствуют

БУНДЕСВЕР 
ВООРУЖАЕТСЯ

Рассказ очевидца

ПИКЕТЫ НА ИСТ РИВЕР

ф Западногерманское во
енное командование не толь
ко стремится к оснащению 
своих вооруженных сил са
мой современной техникой и 
оружием, но и в последнее 
время всячески старается 
рекламировать силу и мощь 
бундесвера — самой крупной 
армии среди капиталистиче
ской Европы. Так, • марте 
этого года около города Три
ра была устроена выставка 
боевой техники для бундес
вера. Вся она производится 

сегодня на военных заводах 
ФРГ.

' ф Министерство обороны 
ФРГ разработало новый план 
Оснащения бундесвера совре
менным оружием. На эти це
ли до 1974 года должно быть 
Выделено около 20 миллиар
дов марок. \
• В ближайшие 5 лет бун

десвер должен получить 420 
новых самолетов, которые 
придут на смену «Старфайте- 
рам», 500 танков «Леопард», 
30 торпедных катеров, боль
шое количество бронетранс
портеров и другой военной 
техники.
• В Северной Баварии близ 

границы с Германской Демо
кратической Республикой бун
десвер имеет свою радиоло
кационную станцию, оборудо
ванную самой современной 
техникой. Эта станция пере
дана военному командованию 
ФРГ американцами, она слу
жит для организации шпиона
жа против ГДР. Это не един
ственный военный объект, 
служащий бундесверу, подоб
ные станции расположены 
вдоль границ ФРГ с ГДР и 
Чехословацкой Социалистиче
ской Республики.
• В Дюссельдорфе коман

ф ПРОИСШЕСТВИЯ
Различные по своему харак

теру бывают происшествия, 
которыми приходится зани
маться нам, работникам ми
лиции. И есть среди них та
кие, которые носят особый, 
опасный для человека и обще
ства характер. Физическую 
боль можно снять, матери
альный ущерб может быть 
взыскан с виновных и воз
мещен. А кто измерил глуби
ну моральной травмы, нане
сенной потерпевшему? Кто 
знает, как еще долго сохра
нится след, оставленный пре
ступником. Этот разговор не 
случаен, и сегодня он необ
ходим и злободневен.

Группа молодых парней в 

дующий 3-м военным округом 
распорядился повесить во 
всех служебных помещениях 
плакаты с изображением ми
шеней, на которых вместо 
«яблочка» стоят буквы ГКП и 
СНРМ. Это сокращенное на
звание Германской коммуни
стической партии и организа
ции Социалистической немец
кой рабочей молодежи.
• Министр обороны ФРГ 

Шмидт заявил, что у бунде
свера появился серьезный 
враг — наркомания. Упо
требление наркотиков юноша
ми, учащимися в средней 

школе, создает проблему нар
команов, как только молодые 
люди вступают в ряды бун
десвера.

Ф Западногерманские кон
структоры совместно со свои
ми американскими коллегами 
долгое время разрабатывали 
проект создания нового танка. 
Когда стало ясно, что эта идея 
потерпела фиаско, Министер
ство обороны выделило сред
ства на создание нового соб
ственного танка «ЛеопардИ». 
Он будет оснащен 120-милли- 
метровой пушкой, боевой вес 
танка не будет превышать 40 
тонн.

Ф В западногерманскую ар
мию поступила первая реак
тивная пусковая установка. 
Ее калибр 110 миллиметров, 
установка имеет 36 стволов. 
До октября нынешнего года 
бундесвер получил 200 таких 
боевых машин.

ф В 1970 году бундесвер 
начал получать новые боевые 
машины пехоты «Мардер», а 
в начале нынешнего года в 
войска поступили самоходные 
минометы, установленные на 
этих машинах. Пока бунде

НЕ ДЛЯ СЕНЬКИ ШАПКА...
состоянии пьяного угара 
поздно вечером появилась на 
улице. В. Солодов, А. Козио- 
нов проживали в различных 
районах города Свердловска. 
А. Климов, И. Бадретдинов — 
из уральского городка Дегтяр- 
ска. Пьяная «четверка» ху
лиганов буквально ловила на 
улице запоздалых прохожих, 
избивала ни в чем не повин
ных людей с единственной 

целью забрать чужую меховую 
шапку или кожаные пер
чатки.

5 ноября на улице Ураль
ской грабители были пойманы

после очередного преступле
ния. Подведен итог их пре
ступной деятельности. А 
школьные фразы; «простите, 
мы осознали, мы все возвра
тили, мы больше не будем»,— 
вряд ли зачтутся при разборе 
дела в судебном заседании. 
Потерпевшие и Очевидцы дол
го, быть может, не один год 
сохранят о памяти случив
шееся.

В Чкаловском районе горо
да Свердловска такими «лю
бителями* легкой наживы 
и приобретения меховых 
головных уборов оказа

лись А. Федотов, И. Пря
ничников, оба нигде не учи
лись и не работали, и уча
щийся ГПТУ .№ 37 В. Соро
кин. За «безобидный рывок» 
(как они сказали)) ондатро
вой шапки органам внутрен
них дел пришлось возбуждать 
уголовное дело по статье, 
которая предусматривает на
казание до 7 лет лишения 
свободы. Этот случай на
долго оставит отметку в 
памяти молодых парней. 
Болью отзовется он и о серд
цах их родителей. Любителям 
легкой наживы давно пора

8 мая нынешнего года сотни немцев города Ганновера 
принесли цветы к памятнику советским людям, погибшим в 
годы войны в фашистских концлагерях. Был сради тех, кто 
возлагал венки, н солдат бундесвера Андрес Отто. В тот же 
день Отто был арестован командованием. Причина ареста — 
участие в церемонии отдачи почестей советским людям, 
жертвам фашизма.

Этот факт примечателен тем, что он точно характеризует 
не только явно антисоветскую ориентацию руководства бун
десвера, он напоминает и о том, что западногерманская ар
мия постоянно и откровенно готовится к-походу на Восток. 
Солдату бундесвера ежечасно твердят, что его противником 
в грядущей войне будут армии социалистических государств.

В одном из своих выступлений канцлер ФРГ Брандт в 
ответ на обвинение некоторых западных кругов в том, что 
его правительство стремится к сближению с Советским Со
юзом, сказал, что Западная Германия вовсе и не стремится 
к созданию особо теплых отношений с СССР. Просто эти 
отношения были худшими, чем у других капиталистических 
стран, и сейчас ФРГ старается выйти на позиции других 
стран в отношениях с социалистическим миром.

Не следует забывать, что и при такой ориентации прави
тельство ФРГ продолжает уделять особое внимание бундес
веру: он получает самое современное дорогостоящее оружие, 
находится в постоянной боеготовности, наращивает свою 
мощь. В нынешнем году в ФРГ на военные расходы ассиг
новано больше средств, чем в предыдущем, а в будущем 
году они увеличатся еще больше. Бундесвер остается ос
новной ударной силой НАТО в Европе. Обо всем этом 
нельзя забывать.

Сегодняшняя подборка фактов рассказывает о растущей 
милитаризации Западной Германии, о ее вооруженных си
лах — бундесвере.

свер выдал заказ на произ
водство 1926 боевых машин 
пехоты «Мардер» и 245 само
ходных минометов.

ф В военно-морском флоте 
ФРГ в 1970 го’ду насчитыва
лось 253 боевых корабля и 
вспомогательных судна, в 
том числе 12 эсминцев, 12 под
водных лодок, 21 сторожевой 
корабль, .40 торпедных кате
ров и другие корабли. ФРГ 
усиливает темпы строительст- 

. ва подводных лодок, сейчас 
на западногерманских Верфях 
в различной стадии постройки 
находится 12 дизельных под
водных лодок водоизмеще
нием по 450 тонн.

ф В ФРГ разработана но
вая программа модернизации 
военно-морского флота. В 
соответствии с этой програм
мой торпедные катера, на
ходящиеся на вооружении с 
1957-58 годов, будут замене
ны двадцатью новыми быст
роходными судами этого 
типа. Кроме того, в строй 
войдут также новые катера, 
на которых установлены си
стемы ракетного оружия.

ф Министерство обороны 
ФРГ планирует израсходовать 
30 миллиардов марок в тече
ние 1970—1974 годов. Эти 
суммы будут пущены на про
изводство новых -видов тан
ков, ракет, самолетов, вер
толетов, орудий и боевых 
кораблей,

Ф Западногерманские фир
мы получили заказ от бун
десвера на поставку ему 133 
средних военно-транспортных 
вертолетов, которые будут 
производиться по ‘американ
ской лицензии.

ф Командование бунде

...Мы пикетировали израильское представи
тельство в одном квартале от небоскреба 
ООН на берегу Ист-Ривер, а молодчики ил 
пресловутой «Лиги защиты евреев* безуспеш
но пытались сорвать нашу демонстрацию.

Это была демонстрация протеста, организо
ванная «Комитетом борьбы за справедливый 
мир на Ближнем Востоке*. Среди пикетчиков 
я видел черных и белых, иммигрантов и аме
риканцев, многих Представителей прогрессив
ной части еврейского населения Нью-Йорка.

Все это привело в ярость штурмовиков 
«лиги», имеющих специальную военную под
готовку. Хулиганы пытались разорвать ли
нию пикетов, но им был дан достойный отпор. 
Здесь же, рядом, находились усиленные на
ряды полицейских. Однако она и не пыта
лись задержать хотя бы одного из молодчи
ков Кахане, хотя у каждого'из них в руках 
были свинцовые трубки, ремни, , утыканные 
гвоздями...

А пикетчики были «вооружены* лишь зна
менами и плакатами. Демонстранты требовали 
установления справедливого мира на Ближнем 
Востоке на основе резолюции, принятой Ге
неральной Ассамблеей ООН в 1967 году. Не
которые демонстранты несли плакаты с 
надписью: «Остановить террор «Лиги защиты 
евреев*. Ведь все хорошо знают о провока
циях молодчиков из «лиги* против советских 
представителей в США, о том, что недавно 
один из бандитов стрелял из снайперской 
винтовки в окно комнаты советского предста
вительства при ООН, в которой находилось 
четверо детей. Этот террористический акт 
вызвал негодование многих ньюйоркцев, даже 
тех, кто до сих пор не проявлял никакого ин
тереса к политике.

Демонстранты также требовали положить ко
нец бандитским действиям черносотенцев из 
«лиги» против прогрессивной общественности 
Нью-Йорка, против негров и сотрудников 
представительства арабских государств при 
ООН. Несколько месяцев назад, например, 
банда специально обученных молодчиков со 
свинцовыми трубками в руках ворвалась 
в помещение редакции «Дейли уорлд» 
и учинила там погром. Власти Нью-Йорка 
проявляют крайнюю терпимость к противоза
конным действиям «лиги».

Наблюдая за демонстрацией, я раздумывал

свера, наряду с боевыми 
сверхзвуковыми американ

скими самолетами «Фантом», 
намерено закупить в США 
еще 50 реактивных истреби
телей «Старфайтер». Извест
но, что в ФРГ выпускается 
модернизированный самолет 
этого типа. Западногерман
ский вариант «Старфайтера» 
получил прозвище «Летаю
щий гроб» .изг-эа частых ката« 
строф. Так, по официальным 
данным, за последние годы 
разбилось 126 таких машин, 
при этом погиб 61 военный 
летчик.

ф Осуществление / авиаци
онно-космической программы 
ФРГ на период 1971—1974 го
дов определяется в 11.670 мил
лионов марок. Из них для во
енных программ будет израс
ходовано 9.160 миллионов ма
рок.

ф Военная продукция стала 
одной из постоянных статей 
экспорта западногерманской 
промышленности. Так, концерн 
«Краус-маффей» продает тан
ки типа «Леопард». Они были 
закуплены Бельгией, Голланди
ей, Норвегией. Сейчас в Ита
лию из ФРГ поступают части 
этой машины, из которых бу
дет собрано около 600 «Лео
пардов». ,

ф Военное командование 
Западной Германии постоянно 
повышает боеготовность сво
их вооруженных сил. Войска 
бундесвера регулярно прини
мают участие в многочислен
ных маневрах, проводимых 
внутри страны и за ее преде
лами, в агрессивном блоке 
НАТО и вне его.

На снимке: войска бун
десвера.

® Телетайп — о молодых

Место встречи- 
клуб «Мода»

Трудно представить себе жизнь юношей и девушек ГДР 
без молодежных клубов. Здесь встречаются студенты, стар
шеклассники, молодые рабочие. В клубах организуются встре
чи по профессиям, дискуссионные вечера, на которых обсуж
даются вопросы, волнующие молодежь, происходит обмен 
опытом и знаниями и, конечно, проводятся танцевальные 
вечера.

Недавно в Лейпциге был создан клуб, получивший назва
ние «Мода». Над ним шефствуют комсомольская организация 
швейного предприятия «Вестис» и журнал молодежной моды 
«Югендмодецентрум». Клуб ставит своей задачей развивать 
у молодежи хороший вкус, помогает юношам и девушкам 
красиво и модно одеваться.

План работы включает специальные показы моделей, дис
куссия с участием Художников-модельеров, а также актив
ное участие в культурной жизни города. Например, члены 
клуба — первые судьи новых концертных программ для мо
лодежи, которые готовит лейпцигская концертно-гастрольная 
дирекция.

Рисунки приедут в Москву
В художественной галерее Уругвайско-советского института 

культурных связей (ИКУС) недавно состоялась выставка дет
ского рисунка. На ней были представлены работы детей, обу
чающихся в государственных школах и художественных 
училищах Уругвая. Лучшие работы будут экспонироваться в 
Москве в будущем году на выставке детского творчества.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Пулеметчику Нгуен Ван Бьену 
едва исполнилось 20 лет. Однако даже среди бывалых 
бойцов Народных вооруженных сил освобождения он 
пользуётся уважением за бесстрашие и боевые подвиги.

Снимок ВИА—ТАСС.

призадуматься над собствен
ным поведением. К сожале
нию, такой совет не всегда 
вовремя доходит до опреде
ленной категории людей. Ие 
дошел он своевременно и до 
А. Строгова, который нигде 
не работал и не учился, и 
В. Павленко, рабочего заво

да транспортного машино
строения им. Я. М. Сверд
лова. Молодые парни на ули
це Щербакова совершили на
падение на гражданина, с 
которого сорвали меховую 
шапку. Хулиганы в полной 
мере прочувствуют всю глу

о тех важных проблемах, с которыми она 
была связана: о праве арабов на свою роди
ну, которое было попрано израильскими аг
рессорами; о той плохо замаскированной под
держке, которую оказывает американская ад
министрация «ястребам* в Тель-Авиве; о по
пустительстве федеральных и нью-йоркских 
властей действиям хулиганов и погромщиков 
из «Лиги защиты евреев».

Интересно отметить, что все без исключе
ния средства массовой информации Нью- 
Йорка оказались вовлеченными в заговор мол
чания. Ни одна газета не напечатала сооб
щения об этой демонстрации, которая, по 
всем журналистским стандартам, была сен
сацией: ведь такой демонстрации перед из
раильской миссией еще никогда не бывало. 
Молчала и «Нью-Йорк тайме*, которая рек
ламирует себя как газету, публикующую «все 
новости, достойные опубликования». Очевидно, 
она не считает достойным сообщать о борьбе 
американцев за мир на Ближнем Востоке,.,

Но правду скрыть невозможно, во все вре
мена она пробивала себе дорогу. Так случи
лось и на сей раз. В пять часов вечера тыся
чи служащих ООН закончили работу и напра
вились по 42-й улице к метро. Демонстрация 
началась в половине пятого и закончилась 
около половины седьмого. Поэтому многие 
дипломаты и сотрудники ООН оказались сви
детелями драматического зрелища: перед зда
нием израильского представительства—сторон
ники мира, вокруг них — неистовствующие 
хулиганы из «Лиги защиты евреев*, а нахо
дящиеся рядом полицейские не обращали ни
какого внимания ни на угрозы этих молодчи
ков, ни на их попытки физически расправить
ся с участниками пикетов.

Когда демонстрация, закончилась и пикет
чики пошли по направлению к метро, хулига
ны из «лиги* напали на тех, кто отстал от 
общей колонны. Однако многим из этих мо
лодчиков пришлось ретироваться, когда они 
столкнулись с дружной группой молодых ра
бочих, принимавших участие в демонстра
ции. Стычка закончилась бегством хулиганов 
с «поля боя*...

■ Джозеф НОРТ,
американский публицист.

(АПН).
И ью-Йорк.

бину принципа неотвратимо
сти наказания за совершенной 
ограбление. Теперь им предо
ставлена возможность осмыс
лить свби поступки по-иному.

Подобным «искателям» го
ловных уборов следует за
помнить, что им будет выстав
лен мощный заслон широкой 
общественности, дружинников, 
которые в тесном взаимодей
ствии с органами милиции в 
состоянии обеспечить необхо
димую охрану общественного 
порядка на улицах Свердлов
ска.

н. ВОЛКОВ, 
начальник отделения 

уголовного розыска 
Свердловского 

городского управления 
внутренних дел.

(Продолжение. 
Начало в № 232).

— Как правило, этого не 
происходит. Но там, где дей
ствуют наивные люди, все 
можёт быть. Прошу вас, про
должайте.

Андреев недовольно взгля
нул на меня.

— Нз рассказа старика 
следовало, что Танев, узнав 
о выходе Медарова из тюрь
мы, сразу же исчез, чтобы 
избежать встречи с ним и 
выиграть время, обдумать 
план действий... •

— Обдумывать свой план 
он мог в течение двадцати 
лет...

— Да, но освобождение 
Медарова было неожидан
ным для Танева. Если бы не 
последняя амнистия, Медаров 
просидел бы еще много лет. 
Так или иначе, старик счи
тал, что улики, которыми он 
располагает, заставят Тане
ва сознаться. И если бы во 
время разговора в комнате 
работал магнитофон, то Та
нев, ни о чем не догадываясь, 
свидетельствовал бы сам про
тив себя.

— Наивно...
— Медаров был не таким 

уж наивным...

— Я имею в виду не Меда
рова.

— Тогда вы вновь обиде
ли меня.

Мой собеседник насупился 
еще больше. Я, конечно, не 
имею ни- малейшего жела
ния обижать человека. Но 
иногда стоит чуть-чуть по
длить его. Чтобы он лишился 
самоуверенности или усом
нился в правильности сво
его поведения. Чтобы впредь 
был умнее.

— Я вас обидел? — спро
сил я. — Не заметил этого...

-- ■ Возможно, зато я за
метил.

— Это вам показалось, — 
произнес я добродушно. — 
Разве обидно, что я считаю 
наивными ваши планы в той 
области, где вы не специа
лист? Й говорю о преступле
ниях. Чтобы стать специали
стом в этой области, нужно 
быть либо преступником со 
стажем, либо преследовать 
преступников. Вы, надеюсь, 
не преступник, но знаю, ' и 
не криминалист.

— ВЫ все так повернули, 
будто я опять виноват...

— Это уж решайте сами. 
А впрочем, вы ведь не за
кончили...

— Нет, это все. Посколь
ку Танев прятался именно от 
Медарова, то следить за ним 
нужно было кому-то друго
му. Этим другим был я. Но 
Танев не показывался. А те
перь исчез и Медаров.

— Одним словом; «Коме
та» удалилась, — подвел я 
итог. — С кем, кроме вас, 
поддерживал отношения Ме
даров?

— Раньше, по-моему, он 
ходил к Таневу, точнее — к 
Мими. Но, кажется, ко мне 
он обратился для того, что
бы больше не ходить Туда. 
Он счел, что Танев узнал о 
его визитах и поэтому избе
гает появляться дома.

— О каких связях Меда
рова вам еще известно?

— Других не знаю... Прав
да, он еще был связан с Или- 
евым. Он поселился у Илие- 
ва. считая, что тот встреча
ется с Таневым.

—• Считал Или был уверен?
— Был уверен. Очевидно, 

через Илиевй он хотел сооб
щить Таневу, что у него есть 
какие-то улики против него.

— Когда вы в последний 
раз видели Медарова?

Андреев на секунду заду
мался.

— Где-то между восемью 
и девятью в четверг. Скорее, 
около девяти. Когда он по
звонил, я как раз слушал по 
радио последние известия, а 
они начинаются в восемь 
тридцать.

х — Теперь вспомните по
точнее, что происходило с 
того момента, когда вы от
крыли дверь, и до той мину
ты, когда вы проводили Ме
дарова.

— Это нетрудно: Медаров 
заглянул всего на несколько 
минут, сказал, что Танев у 
него в руках, и, значит, мне 
нужно быть готовым. Надо 
договориться о времени, ко
гда он наверняка застанет 
меня дома. На этом разго
вор окончился, старик ушел.

— Как он вел себя?
— Как обычно...
Андреев умолк, потом 

поднял голову и посмотрел 
ла меня.
. — А впрочем, он очень то

ропился, в его поведении чув
ствовалась какая-то напря
женность. Он даже не зашел 
в комнату, мы разговарива
ли в коридоре. Медаров пере
ступал с ноги на ногу, точно 
ему было холодно. Дважды 
взглянул на часы и, как 
только мы обо всем услови
лись, сразу ушел.

— Эти напряженность и 
торопливость вас не насторо
жили?

Андреев отрицательно по
качал головой:

— Нет. не насторожили. Я 
подумал, что старик спешит 
домой. Ведь было уже позд
но, а он жил. как вам извест
но. в другом конце города.

— Медаров не говорил, 
что Танев может отыскать 
вас?

Андреев удивился:
— Откуда Таневу знАть 

обо мне?

— Оставьте ваши дсгад» 
ки, — прервал я. — Лучше 
ответьте на вопрос. Только) 
подумайте хорошенько. i

— Мне нечего думать. Ня 
о чем таком он не говорил.

— Ну, если вы уверены, 
что не говорил... А что за 
улики против Танева. на ко
торые намекал Медаров?

Андреев уставился на 
меня.

— Не имею представле
ния.

— Вы что, не интересова
лись? е- ,

— Интересовался, конеч- 
но. Но Медаров вообще не 
хотел касаться этих дел. Он 
сразу предупредил меня, что 
если я не хочу провалить 
все, мне нужно держать язык 
за зубами.

— Поэтому-то вы и не об
ратились в милицию?

Андреев утвердительно 
кивнул и снова насупился.

— Упаси нас бог от та
ких активистов... — вздохнул 
я. — И от людей, которые 
полагают, что только они все 
знают и могут.

— Я не считаю, что при
надлежу к ним, ■— прогово
рил Андреев сердито. — 
Я прекрасно понимаю, что 

у милиции свои задачи, а у 
меня свои. Я далек от како
го-либо недоверия... Если я 
чего-то в жизни добился, то 
только благодаря нашей вла
сти. Но знаю я и другое: у 
меня нет достаточных дока
зательств того, что именно 
Танев убил моего отца. А по
ка Танев на свободе...

— А не приходило ли вам 
в голову, что не Танев, а Ме
даров —г убийца вашего 
отца?..

Андреев испуганно взгля
нул на меня.

— И что он мог бы н вас 
убить. Пусть и не своими ру
ками? А может быть, вашего 
отца убил Костов, а Медарой 
просто водит вас за нос, ис
пользуя как своего подруч
ного?..

— У меня предчувствие, 
что отца убил все-таки Та- 
йев...

— Может, это и так. Толь
ко такие дела не расследу
ются с помощью предчувст
вий. А фактов у вас нет. И 
самое важное в данном слу
чае то, что вы, не доверяя 
милиции, в то же время до
верились какому-то прохо
димцу.

Андреев хотел было возра
зить, но я предостерегающе 
поднял руку.

— Оставьте... Я знаю, что 
вы скажете. Советую вам не 
ломать себе голову над Де
лом. которое не только никто 
не возлагал на вас, но И в 
мыслях не допускал такой 
возможности.

— Товарищ инспектор,— 
тихо проговорил Андре
ев,— это возложила на меня 
моя покойная мать. А как бы 
поступили вы, если бы узна
ли, что вашего отца убили?

— Делал бы то 'же самое, 
что делаю сейчас, —• отве
тил я. — Выполнял бы свою 
работу. Мы лучше всего смо
жем отомстить за убитых, 
если будем честно выполнять 
свою работу, каждый на сво
ем месте. Вы —- на своем, 
я — на своем.

Андреев взглянул на меня, 
будто желая что-то сказать, 
но промолчал.

— Не забывайте, — про
должал я, — что каждый 
убитый — Чей-то отец. И ес
ли у нас убийства давно ста
ли редкостью, то эТо отнюдь 
не благодаря кровной мести. 
Иначе преступность не умень
шалась бы, а удваивалась, 
Это как цепная реакция.

— К вашему сведению, и 
никого не собирался уби
вать...

— Не сомневаюсь. Но вы 
уверены в том, что никтд не 
намеревался убить вас?

Мой визит закончился;
— Ну что ж, — прогово

рил я, прощаясь. — Запиши
те номер моего телефона. 
Если вспомните что-нибудь 
йлн что-нибудь случится, зво
ните. У меня предчувствие, 
как вы выражаетесь, что это 
не последняя наша встреча.

«Визит без особых резуль
татов», — думал я, пересе
кая парк. Но в нашей работе 
результаты не всегда очевид
ны сразу. Некоторые разго
воры, с виду абсолютно ' пу
стопорожние, иногда являют
ся причиной многих интерес
ных последствий. И, между 
прочим, вызывают новые и 
новые вопросы.

Очевидно, у Медарова дей
ствительно .имелись какие-то 
улики против Танева. Веро
ятнее всего, это документы. 
Долгие годы, пока Медаров 
был в тюрьме, они, должно 
быть, находились в малень
ком сундучке. К сожалению, 
сундучок куда-то исчез вме
сте с уликами. Если бумаги 
попали к тому, кого они ин
тересовали больше всего, ис
кать их — напрасный труд. 
Существует, правда, и дру
гая возможность. Медаров 
мог оставить документы на 
временное хранение у кого- 
нибудь из своих знакомых. И 
это вполне объяснимо, если' 
учесть, что Танев для Меда
рова был «опасным челове
ком». Опасный человек, 
уничтожая улики против 
себя, мог уничтожить и того, 
у кого они хранились. (

(Продолжение следует), •
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НЕ БУДЕТ преувеличением сказать, что вопрос твор
ческой смены подбора и воспитания молодых испол

нителей — это вопрос номер один для любого творческого 
коллектива. И проблема эта не временная, не «кампаней
ская», а каждодневно актуальная, сложная и важная. Моло
дые актеры приходят в театры, молодые музыканты прихо
дят в оркестры — из театральных, вузов, консерваторий, 
театральных и музыкальных училищ... А где взять пополне
ние, скажем, хору народной песни или ансамблю народного 
танца? Ведь у нас нет, к сожалению, специальных учебных 
заведений, которые бы готовили исполнителей для таких 
коллективов. Точнее, есть две студии — при Русском 
народном хоре имени Пятницкого и при Ансамбле народного 
танца под руководством И. Моисеева. Но две студии — 
ничтожно мало, да и готовят они молодежь, в основном, 
только для своих коллективов. В других же хорах и ан
самблях проблема так и остается проблемой...

Была такая проблема и в Уральском государственном рус
ском народном хоре. Была — потому что первого сентяб
ря этого года начались занятия в организованной при хоре 
учебной студии.. Здесь будут воспитывать смену ветеранам 
коллектива.

• МИНИ-РЕПОРТАЖ

Одиннадцать тысяч огоньков
На площади имени 1905 года 

в Свердловске появилась разве
систая двадцатипятиметровая 
красавица-елка. На поиски ее 
главный инженер стройгруппы 
Александр Михайлович Мокров 
затратил две недели. Он объ
ездил несколько районов в пои

сках самой пушистой и высо
кой елки.

И вот нашлась она около се
ла Первомайское Нижнесергин- 
ского района. Осторожно вез 
ее на мощном лесовозе с при
целом шофер Виктор Широков.

Сейчас елка лежит, скованная

лесами, спрятанная за большим 
забором от дотошных мальчи
шек, и отдыхает от длительной, 
нелегкой дорогй.

Опустились вниз заснежен* 
Hfeie ветви, убранные маленьки
ми темно-зелеными шишками.

Вокруг елки уже начали 
строить качели, карусели, ком
нату смеха и другие аттрак
ционы для детворы. И все это 
окружит снежный городок. 
Восемьдесят двухсторонних 
картин на сказочные темы бу
дут выставлены на снежном 
заборе.

Горячая пора приготовления 
к новогодним торжествам нача
лась у электриков еще с ок
тября. Ведь самая большая в 
городе елка на площади им. 
1905 года оденется в девять ты
сяч разноцветных электриче
ских лампочек, да еще млад
шие пять сестренок требуют 
наряд из цветных гирлянд в 
две тысячи ламп.

Бригада из восьми электри

ков под руководством Анато
лия Миляева работает в ма
стерской целыми сутками. Они 
перекрашивают световые гир
лянды, составляют комбинации 
из электрических ламп, прове
ряют их исправность.

А под Новый год заботливые 
люди зажгут на лесных Причуд
ливых ветвях сказочных де
ревьев тысячи разноцветных 
искрящихся огней.

Л. ИВАНОВА.

Музыкальная 
копилка

С интересной коллекцией 
музыкальных- инструментов 
народов мира, представленной 
в наррдном краеведческое му
зее города Алапаевска, знако

мы многие жители нашей об
ласти. 160 подлинных музы
кальных инструментов и свы
ше 400 макетов знакомят посе
тителей не только с музыкаль
ной культурой многих наро
дов. но и рассказывают об ис
тории развития музыкальных 
инструментов.

Создателем этой богатой 
коллекции является Вера Бо
рисовна Городилина, препода
ватель городской музыкальной 
школы. Принимают участие в 
сборе экспонатов и горожане. 
Сегодня в музее собраны пол
ные коллекции подлинных рус
ских, казахских, грузинских, 
узбекских и украинских музы
кальных инструментов.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ

БЮРО

на голубомэкране■_ ___«

Ч Е T В Е Р Г

М Воспитать творческую смену

Путь
на сцену

Могут сказать — 
лодые исполнители.
это. были участники художественной самодеятельности, не 
имеющие специального образования. А требования к артистам 
народного хора сегодня настолько высоки, что непременно 
нужны специальные знания, умение, всесторонняя професси
ональная подготовка. Дать такую подготовку и является це
лью и задачей студи у.

Руководитель студии, один из инициаторов ее создания— 
художественный руководитель Уральского хора В. И. Горя
чих рассказал, что программа обучения рассчитана на три 
года. Основу, естественно, составляют специальные дис
циплины: в танцевальной группе это уроки классического 
танца и занятия по народному, характерному танцу, в хоро
вой группе — хор и индивидуальные занятия по -вокалу.

Кроме этого, студийцы изучают музыкальную грамоту, 
сольфеджио, народное творчество. эстетику, занимаются 
общим фортепиано и сценическим движением. Предметов не
мало. и программа построена, так, чтобы подготовить всесто
ронне развитых, грамотных специалистов.

— Одна из главных наших задач, — говорит В. И. Горя
чих,— воспитать у учащихся подлинную любовь к народно
му искусству, к русской песне, частушке, пляске... И еще — 
чтобы они восприняли творческий почерк Уральского хора, 
приобрели навыки исполнения в своеобразной, самобытной 
уральской манере.

Специальность в студии ведут молодые преподаватели. 
И. Семерикова, недавняя выпускница консерватории, и В. За
катов, студент последнего курса — педагоги по хору и вока
лу. Пока они проходят с ребятами «азы»: отрабатывают звук, 
дыхание, дикцию, учат правильно владеть голосом. И самой 
большой радостью для них и для учеников было, когда пра
вильно и красиво зазвучал хоровой аккорд, когда получилась 
первая песня на голоса...

А в балетном зале идут занятия танцевальной группы. 
Урок народного танца ведет Т. Миронова. Она недавно окон
чила балетмейстерское отделение Ленинградского института 
культуры и теперь преподает в студии...

Сначала — разминка, марш по залу, затем — упражне
ния, этюды у станка и «на середине», в которых разучива
ются и оттачиваются элементы народных танцев. Нужно на
учиться профессионально двигаться, выработать хорошую 
технику, усвоить народную манеру исполнения. Звучат ме-
лодии

по ведь и раньше приходили новые мо- 
Конечно, приходили, но в большинстве

• лыжи

ШЕСТАЯ
• ХОККЕЙ

русская и испанская, молдавская н румынская,
снова и снова повторяют ребята упражнения. И в этих эле
ментах, в этих хореографических «кусочках» уже видйы 
контуры будущих танцев...

Уроки классического танца — то, что является основой 
мастерства в любом балетном коллективе, — ведет опытный 
педагог, известна?! балерина, заслуженная артистка РСФСР 
К. Г. Черменская.

Их было около полутора тысяч—ребят, которые пришли 
на просмотры, когда был объявлен набор в студию. Все зани
мались в художественной самодеятельности, любили народное 
искусство. Уральский хор и хотели учиться в его студии. 
Комиссия отобрала двадцать человек — самых способных, 
самых перспективных. Собрались с разных концов Урала — 
Люда Шарапова из села Белоярского Курганской области и 
Володя Самсонов из Челябинска, свердловчанка Наташа Ко
вальчук. Леня Долгополов из Богдановича и еще шестнадцать 
сегодняшних студийцев... Они упорно и увлеченно занимают
ся, они рады и горды, что учатся в коллективе, искусство 
которого признано в нашей стране и за рубежом, в коллекти
ве, который носит звание лауреата всесоюзных и междуна
родных конкурсов и фестивалей, который пользуется любо
вью зрителей и имеет богатые творческие традиции.

Ребятам предстоит многое узнать, многое освоить. Их ждут 
годы, трудной и интересной учебы, практики. И ждет их 
первый, самый волнующий концерт, когда они выйдут на 
сцену уже артистами, полноправными участниками Ураль
ского государственного русского народного хора, студия 
которого воспитала их„ молодую творческую смену.
J ’ В. БОРИСОВА.

Игрой новокузнецким
«Металлургом» свердловский 
«Автомобилист» начал заклю
чительный тур первого круга. 
Вначале казалось, что судьба 
этого матча предрешена — 
ведь встречались единоличный 
лидер группы и один из ее 
аутсайдеров. Тем более, что в 
первом периоде свердловча
не в течение двух минут два
жды поразили ворота го
стей. Сделали это нападаю
щие первой тройки Михаил 
Малько и Виталий Краев.

Но во втором периоде ли
дер ни разу не смог взять 
ворота аутсайдера. Мало то
го, счет мог измениться и в 
пользу гостей, но их опасные 
выходы ликвидировал Виктор 
Пучков. И все же было время 
в этой игре, когда гости восп
рянули духом. Счет матча 
был уже 3:0 (на 47-й минуте 
Юрий Коковин забросил тре
тью шайбу), когда нападаю
щий сибиряков Кравченко по
сле хорошо разыгранной ком
бинации послал шайбу в воро
та «Автомобилиста». Сделано 
это было мастерски, и вины 
В. Пучйова здесь не было. Че
рез минуту после броска Гом
берга счет стал уже 3:2, 
вторая пропущенная шайба 
была целиком на совести 
свердловского вратаря.

«Металлург» попытался раз
вить успех, но свердловчане 
не позволили ему сделать это. 
А на последней минуте встре
чи Владимир Игошин закре
пил победу «Автомобилиста», 
доведя счет до 4:2.

Нижнетагильский «Спутник» 
играл в Саратове с «Кристал
лом» и отобрал у хозяев поля
очко матч закончился ни-

СТРАНА ФИЛАТЕЛИЯ

И ТЕМ НЕ МЕНЕЕ.

Коллекция
Элеоноры Маркс

чейным результатом — 4:4.
Основной соперник «Авто

мобилиста» — «Сибирь» (Но
восибирск) — после пораже
ния в Свердловске начал' по
правлять свои дела. В про
шедшем туре сибиряки при
нимали хоккеистов киевского 
«Динамо» и выиграли поеди
нок — 6:3.

Пензенский «Дизелист» и 
пермский «Молот» потерпели 
поражение на своем поле, 
первые от уфимской команды 
«Салават Юлаев» — 2:3, а 
вторые от торпедовцев Усть- 
Каменогорска — 3:4.

Встреча между рижскими 
динамовцами и минскими тор
педовцами перенесена на 
14—15 января 1972 года.

Н. БОРИСОВ.

Спортсмены Нижнего Тагила 
открыли зимний сезон эстафет
ными гонками. У мужчин ■ 
упорной борьбе первыми фи
нишировали горняки. В эста
фетных гонках у женщин, юно
шей и девушек явное преиму
щество продемонстрировали 
лыжники спортклуба «Уралец». 
Так, юноши в эстафете 4X5 км 
заняли первое и второе места.

а женщины и девушки, словно 
сговорившись, победили пер
выми командами, а вторыми 
составами заняли третьи ме
ста, пропустив вперед сопер
ниц из индустриально-педагоги
ческого техникума.

И тем не менее, следует 
отметить отсутствие в горо
де какой-либо рекламы о 
соревнованиях еще

более огорчительно, весьма 
слабую подготовленность по
давляющего большинства юных 
лыжников. Если в коллективах 
еще как-то заботятся о подго
товке взрослых лыжников, то 
о юношах, видимо, даже ма
лой заботы не проявляют.

С. КИСЕЛЕВ, 
почетный мастер спорта.

НА ПРИЗ «НА СМЕНУ»

ПОПЫТКА

: < Одной из первых филатели
стов была дочь Карла Марк
са. Элеонора. В одном из де- 
ловых писем Энгельса Марк
су мы читаем: «... заканчивая 
письмо, прилагаю еще не
сколько марок для Туссиньки 
( так называли Элеонору в 
семье). Многие марки в двух 
экземплярах. Дублеты здесь 
идут на обмен. Итальянскими, 
швейцарскими. норвежскими 
и некоторыми немецкими мар
ками могу снабдить в боль
шом количестве».

В ответном письме К. Маркс 
писал: «Дорогой Фредерик! 
Туссинька .была в восторге от 
письма и его содержания и не 
удержится от того, чтобы
лично тебе не ответить».

ЭтА письма относятся к
1863 году. Какие же марки 
могли быть посланы тогда 
Энгельсом дочери Маркса?

■ 1863 год — это год, когда 
многие страны только-толь
ко начинали выпускать свои 
первые почтовые миниатюры. 
Каталог французской фирмы 
«Ивер» сообщает, что в Ита
лии первая марка была выпу
щена лишь в 1862 г., а к кон
цу 1863, когда было написано 
письмо, в обращении находи
лось не более 12—15 итальян
ских марок.

Приблизительно то же са
мое можно сказать и об ос
тальных странах.

Что же касается Германии, 
то тут вообще прояснился 
очень интересный факт. Дело 
в том, что собственно немец
кие, так называемые «импер
ские» марки начали выпуска
ться в 1872 г. А ведь в письме 
прямо сказано: «... и некоторы
ми немецкими марками могу 
снабдить в большом количе
стве».

О каких же немецких мар
ках могла идти речь?

Мне удалось выяснить, что 
и здесь к 1863 году было вы
пущено не так уж много ма
рок. Так, Вюртенберг пользо
вался 29 почтовыми миниатю
рами, Шлезвиг — пятнадца
тью. В Бадене было выпущено 
около 18—20 марок, в Бава
рии — 14, Бремене—не более 
5—7, Ганновере — 21.

Большинство из перечислен
ных марок считаются сейчас, 
довольно редкими. Ио тем не 
менее многие из них, а воз
можно, и большинство! — на
ходились в коллекции Элеоно
ры Маркс. К сожалению, не 
известно, продолжала ли со
бирать марки впоследствии 
Элеонора, где сейчас ее кол
лекция. Но одно ясно несом
ненно: и она, и Карл Маркс, 
и Ф. Энгельс были хорошо 
знакомы с филателией у са
мых ее истоков.

В. ЧЕЛИЩЕВ.

ОБОДНЫЮ

и
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минытка

КРОССВОРД: 1. Шпицбер
ген. 2. Гагра. 3. Непал. 
4. Канин. 5. Гималаи. 6. Ар
денны. 7. Бровары. 8. Кетмень.

Ht 31262.

В лабиринте корпусов сту
денческих общежитий Втузго- 
родка уютно расположился не
большой специализированный 
тяжелоатлетический зал. Спро
ектированный и. выстроенный 
руками студентов-спортсменов 
два года назад, он стал сейчас 
местом «паломничества» для 
многочисленной мужской по
ловины студентов Уральского 
политехнического института. 
Ежедневно с утра и до позд
него- вечера раздается грохот 
металла в этом помещении.

Давайте и мы с вами загля
нем в зал, посмотрим на пар
ней, увлекающихся «железной 
игрой». Молодые, могучие, ве
селые ребята деловито хозяй
ничают на пяти помостах про
сторного, светлого зала.

Среди этих богатырей выде
ляется фигура атлета первого 
тяжелого веса Олега Тютюн
ника. Рост у него 180 санти
метров, весит Олег 102 кило
грамма. Объем грудной клет-

тыре года сможет спорить с 
сильнейшими атлетами мира 
за самые высокие награды...

Но дальнейшие успехи на 
помосте полностью зависят от 
него самого. Штанга относится 
к числу тех видов спорта, где 
талант, даже уникальный, лёг
ких побед не гарантирует. Та
лант и труд — вот слагаемые 
побед тяжелоатлетов. Олег это 
прекрасно понимает, иначе он 
бы и не стал спортсменом.

Тютюнник рос здоровым, фи
зически крепким парнем, но 
он мечтал о большем -—о бога
тырском телосложении, кото
рого можно добиться занятия
ми с тяжестями. Олег узнал 
об этом из журнальных ста
тей, из рассказов ,и очерков 
о спортсменах. Особенно ему 
нравился Юрий Власов, чело
век, в котором с уникальной
гармоничнрстью
физическое

соединились
совершенство и

■^и — 122 сантиметра, 
сов — 47 сантиметров, 
сравнения напомним,

бицеп- 
Для 

что у
прославленного И. М. Поддуб
ного объем груди был 116, а 
плеча — 46 сантиметров. Сей
час Олегу двадцать два, мас
тером спорта стал в двадцать, 
через три года после первого 
прикосновения к штанге. Если 
учесть, что нынешние чемпио
ны мира по тяжелой атлетике 
к своим мастерским нормати
вам шли, в среднем, по четыре 
года, то путь Олега к облада
нию серебряным значко’м не 
так уж и долог. Потенциаль
ные возможности Тютюнника, 
по словам его тренера P. X. 
Шагапова, необычайны. Если 
они полностью раскроются, то 
Олег в ближайшие три — че

тонкий развитый интеллект. 
Под влиянием личности этого 
знаменитого атлета юноша стал 
заниматься штангой.

Поступив учиться в Ураль
ский политехнический институт 
на физико-технический факуль
тет, Тютюнник сразу же запи
сался в секцию тяжелой атле
тики, которой в то время ру
ководил и продолжает руково
дить ею сейчас Рафаил Хаса
нович Шагапов. Этот тренер 
встречает всех одинаково: 
«Хочешь стать сильным? По
жалуйста, приходи, занимайся, 
совершенствуйся».

Но долголетний опыт научил 
Рафаила Хасановича разли
чать парней серьезных, иду
щих к нему ради любви к не
легкому виду спорта, и легко
мысленных юнцов. которые 
пасуют и перврм же принци-

пиальном споре с «железом».
— Этот из фанатиков, — 

сразу же определил Шагапов, 
глядя, как новичок упорно, раз 
за разом, норовил поднять 
громадный для него вес. «По
мосту не изменит», — такой 
вывод сделал тренер после пер
вого двухчасового знакомства 
с Олегом Тютюнником. И тре
нер не ошибся. Спорт вошел 
в жизнь юноши так Же, как и 
вуз,—серьезно и основатель
но. Тютюнник через короткое 
время занятий уже не мыслил 
себя вне э-pix двух измерений. 
Причем Олег не ставил своей 
целью —- штанга ради рекордов, 
славы, успехов. Штанга ради 
учебы, ради здоровья — таково 
его кредо.

Он не 
длительное 
его не рос,

отчапвался. когда 
время результат 

но, как и всякий
человек, обладающий самолю
бием, делал. все возможное, 
чтобы добиться, пусть незна
чительного,. но прогресса. И 
добывался.

В 1969 Году у Тютюнника 
сумма классического троеборья 
долгое время стояла на отмет
ке 382,5 килограмма. И что

только они с тренером не пред
принимали, чтобы изменить по
ложение. Меняли объем нагру
зок, интенсивность занятий, 
вводили дополнительные заня
тия, увеличивали количество 
подсобных упражнений, но ре
зультат не менялся, хотя фи
зически Олег выглядел пре
красно.

Шагапов уже начал беспо
коиться за воспитанника: «Как 
бы парень не разочаровался в 
штанге». Но Тютюнник был 
только злее и неистовее на 
тренировках. А потом за пол
тора месяца сумма троеборья 
подскочила на целых 45 кило
граммов. Он сразу выполнил 
норму мастера спорта.

Сейчас Олег готовится к 
участию в турнире и на приз 
«На смену!» — приз Аркадия 
Воробьева.

Трижды на этих соревнова
ниях он побеждал, дважды 
был вторым. Впереди шестая 
попытка.

В. ВОРОБЬЕВ.

На снцмке А. ЛЫСЯКО
ВА: мастрр спорта Олег Тю
тюнник на тренировке.

16 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

12.05 — Новости.
12.15 — Для школьников. 

«Праздник в детской музыкаль-' 
ной школе имени В. Мурадели».

12.45 — Цв. тел. «Про Клаву 
Иванову». Художественный те
лефильм.

14.05 — «Шаги пятилетки».
14.20 — Новости.
17.57 — Передачи из Сверд

ловска. Программа передач.
18.00 — «Наука управлять». 

Диспетчерская служба в сов 
хозе.

18.30 — Новости.
18.45 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Концерт.
19.30 — Полевая почта «Под

вига».
20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. Для детей. 

«Вовка в тридевятом царстве». 
Мультфильм.

20.30 — Ленинский универ
ситет миллионов. «Научно-тех
нический прогресс в условиях 
развитого социалистического 
общества».

21.00 — Соревнование силш 
иейших фигуристов СССР.

22.00 — «Время».
22.25 — Соревнование силь

нейших фигуристов СССР. Про
должение трансляции.

23.35 — «День за днем». 
Премьера телеспектакля, гла
ва 4-я.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Показывает Сверл 

ловск. Общественный отдет 
кадров.

19.25 — «Три спасибо в 
день» Телефильм.

20.1 S — Для вас. малыши.
20.25 — Страница ГАИ.
20.35 — «Душечка». Художе

ственный телефильм.

п Я т н и
17 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ,ПРОГРАММА
. 12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО 
СКВЫ. Программа передач.

12.05 — Новости.
12.15 — Для школьников. 

«Репортер».
12.45 — Цв. тел. «Тема сва- 

риациями». Фильм-балет.
13.50 — «Самоцветы». Теле

журнал. Передача из Свердлов
ска.

14.20 — Новости.
17.57 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач.
18.00 — «Шестидесятый ме

ридиан».
18.40 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Новости.
18.50 — Концерт.
19.30 — Це. тел. Междуна

родный турнир по хоккею на 
приз газеты «Известия». 
ЧССР — Швеция (3-й период).

20.15 — «Возвращайся с
солнцем». Художественный 
фильм.

21.30 — «Время».
22.00 — Цв. тел. Междуна

родный турнир по хоккею на 
приз газеты «Известия». 
СССР—Финляндия.

00.15 — Соревнования силь
нейших фигуристов СССР (муж
чины).

ЯШ
т-—........ ----------------------------

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
17-XII РУСАЛКА 
18-ХП БОГЕМА

-------------------------- ------ ХОККЕЙ. ТУРНИР СВЕРДЛОВСКА

СТАРТ ДАН!
Турнир на приз открытия сезона по хоккею среди мужских 

команд Свердловска — это последняя, по-настоящему боевая про
верка перед первенством города. Не удивительно, что тренеры 
всех команд приехали на стадион Октябрьского района к началу 
турнира, чтобы посмотреть своих будущих соперников.

Приятно отметить, что среди нынешних наставников появилось 
немало молодых, но уже опытных тренеров (мастера спорта СССР 
Б. Поспелов, К. Кривохижин, Ю. Фирсов), которые вместе с вете
ранами свердловского клубного хоккея представляют большую 
силу.

А теперь несиольно слов о технических результатах турнира. 
В соревнованиях приняли участие 8 сильнейших команд города, 
игравших по системе с выбыванием. Хорошую инициативу проя
вил Октябрьский районный кбмитет физкультуры (председатель 
Ю. Ф. Исаков), учредив специальный приз за первую забитую 
шайбу турнира. Его получил защитник хозяев поля А. Стряпунин, 
И вообще в этот день хозяева оказались не очень-то гостеприим
ными, ибо главный приз — приз городского комитета физкуль
туры и спорта — тоже оказался у хоккеистов Октябрьского рай
она (тренер К. Кривохижин), обыгравших в финале динамовцев 
со счетом 1:0.

В целом нынешний турнир явно удался. Хорошо был подготов
лен к играм стадион (директоо Б. Сардвеладзе).

Ç. ГУЩИН, главный судья соревнований..
На снимкр В. ДОЛГАНИНА: финальная встреча по хоккею в 

блицтурнире Свердловска. Играют команда «Динамо» и сборная
i Октябрьского района.
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14. Гаронна. 15. Онта-
16: Кремона. 17. Муюн-
18. Амами 19. Зея. 20. Бе-

21. Уса. 22. Кан. 23. На-
зываевск. 24. Саранпауль.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня премьера ЧЕЛОВЕК СО 
СТОРОНЫ вместо объявленно
го спектакля Святая Иоанна
17-XII ЕДИНСТВЕННЫЙ 

СВИДЕТЕЛЬ
18-ХП. МЕСЯЦ В ДЕРЕВНЕ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ДЕВИЧИЙ ПЕРЕПОЛОХ 
17-ХП ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
18-ХП утром ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
вечером ТРЕБУЕТСЯ ГЕРОИНЯ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА 

Сегодня в 15 ч. ДЕТИ ЛЕСА
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9. Ниагара. 10. Бреннер.
11. Осака. 12. Ефремов. 13. На-- 25. Первомайск. 26. Андижан.

27. Аризона. 28. Лес. 29. Брай
тон: 30. Отранто. 31. Андорра. 
32. Тремити. 33. Гаити. 34. Из- 
ник. 35. Золотой. 36. (По вер- 
тик). Имола. (По гориз). Ира
су. 37. Равнина. 38. Торонто. 
39 Касли.

РЕБУС: г Лучше умереть 
стоя, чем жить на коленях».

Первыми правильно решили: 
Д. Основана. И. Санталов, 
С. Звонов, В. Дерябин (Сверд
ловск), Л. Койнова (Ирбит), 
Р. Воложанина (Нижний Та
гил), С. Видрученко, В. Ряб
ков, Л. Зубарева, семья По
лянских (пос. Баранчинский).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

23-ХП в 15 ч. дополнительный 
концерт нар. арт. СССР

Дмитрия ГНАТЮКА 
Билеты продаются.

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Последние дни новый широко
форматный Фильм 

ВАТЕРЛОО 
(в двух частях).

Сеансы: 12, 16. 20 ч.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Химический элемент. 2. Заболевание, 
возникающее от недостатка витамина «Д» в организме. 
3. Конный экипаж, 4. Жилище кочевников. 5: Питательное 
вещество. 6. Персонаж из романа Л. Толстого «Анна Каре 
нина». 7. Французский ученый. 8, Врач-специалист. 9. Круп
ное мошенничество с подкупом должностных лйц. 11. Про- 
мыйлювая рыба. 12. Музыкальный инструмент. 14. Геомет
рическое тело. 15. Крупный город на Дальнем Востоке.
16. Котел в паровой машине. 17. Оборонительное сооруже-‘ 
ние. 22. Вознаграждение за труд. 26. Радиопередатчик: 
31. Лабораторный сосуд с делениями. 32. Сабля. 33. Худо-, 
жественное произведение. 34. Числовой .или буквенный 
показатель. 36. Обособление, разобщение. 38. Талант. 
40. Морское .животное. 46. Национальность Средней Азии, 
48. Горная страна в СССР. 50. Выемка в земной поверхно
сти. 52. Бахчевая культура. 54. Глубокая канава. 55. Боль
шой связанный сверток товара.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Северный порт в СССР. 4. Лесная 
певчая птица. 6. Договор. 9. Собрание членов руководящего 
органа. 10. Религиозная церемония. 13. Строительный ма
териал. 14. Шахматный термин. 16. Справочная книга, путе
водитель. 18. Металлолом. 19. Женское имя. 20. Зловоние. 
21. Глаз. 22. Валенок. 23. Угнетенный невольник. 24: Око
нечность рангоутного дерева . 25. Молочный продукт. 
27. Река в Африке. 28. Часть драматического произведения. 
29. Музыкальное произведение. 30. Воздушно-капельная 
инфекция. 31. Расточитель. 35. Река в Казахстане. 37. Год
ное селение. 38. Сказочный одноглазый великан. 39. Элек
троэнергия. 41. Ядовитая змея. 42. Дерево. 43. Спортивная 
борьба.. 44. Химический элемент. 45. Общегосударственное 
правило для всех граждан. 47. Злокачественная опухоль. 
49. Часть лица. 51. Чин в царской армии. 53. Жерло вулка
на. 55. Сосуд с двойной стенкой. Церковный служитель 
57. Столетне. 58. Учебное заведение в России.

Разгадав кроссворд и заменив цифры в выделенных 
клетках первоначальными буквами горизонтальных или 
вертикальных слов, вы прочтете современную пословицу.

Составила А. ПОПОВА.
Тавда.

ЖЪУС

ЛСЕО

Разгадав ребус, прочтете 
слова народной мудрости.

Составили В. ГРАЧЕВ,
Е. ЖУЙКОВА.

Москва.
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СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Мой нулевой час.
СОВКИНО — Погоня (две се

рии).
УРАЛ — 12 стульев (две се

рии). Если не виновен — отпус
ти. в зале документального 
фильма: Индийские йоги. Кто 
они?

ТЕМП — Ночи Кабирии.
КОМСОМОЛЕЦ — Офицеры.
БУРЕВЕСТНИК — Бег (двб 

серии).
МИР — Погоня (две серии).
АВИАТОР — Приключения 

Одиссея.
ЗНАМЯ — Офицеры. Направ

ление главного удара.
ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 

Поезд идет на восток.
ЮЖНЫЙ — Анжелика—мар

киза ангелов.
СТАЛЬ — Бег (две серии).
СОВРЕМЕННИК — Погоня 

(две серии). Рожденная свобод
ной.

ЭКРАН — Приключения Одис
сея.

ДКЖ — Приключения Одиссея.
Им. МАЯКОВСКОГО —• Пого

ня (две серии).

ПОГОДА ———
17 — 20 декабря по Области 

ожидается снег, местами 
значительный, в южных 
районах на дорогах гололе
дица. Температура воздуха 
ночью 7—12, при проясне
ниях до 17. днем 4—9 гра
дусов мороза. В начале пе
риода в северных районах 
ночью 20—25 и днем 12—17 
градусов мороза.

Свердловск, уя. 8 Мар
та. 8.

Редакция гаааты 
«на смену)».

Заказ № 7785,


